

DEL DIA

Variantes electoreras

La procesión preelectoral sigue su curso, poco fecunda, hasta ahora, en sorpresas mayores. La sorpresa mayor puede ser esa del aplazamiento del comicio, lo cual muchos juzgan injustificado. ¿Con qué fin la demora de los quince días? ¿Lo que el país opine el 16 de Febrero no será lo mismo que el primero de Marzo? Así resultará demasiado largo el período electoral, porque, casi durante cerca de dos meses, este asunto habrá absorbido toda la atención y las actividades nacionales. Parecía lógico que fuese lo más derecho salir del paso, y a otra cosa; pero, según las muestras, no faltan elementos que piensan de otro modo y trabajan por un nuevo plazo de convocatoria.

Otra faceta del día es la probable creación de un Cuerpo de Policía femenino, encargado de velar por la pureza del sufragio en cuanto se relacione con los electores del bello sexo. Esta legión estaría uniformada convenientemente y su misión principal dirigirse al cacheo de las mujeres en los colegios electorales. La cosa se dice que no es nueva, y como es una función policíaca cuya práctica, verdaderamente, se impone y no iban a realizarla los agentes del orden público, de conformidad con las buenas costumbres, de ahí que la superioridad haya pensado en el auxilio de esta ronda volante femenina, única para llevar a feliz término tan delicado ministerio.

Pues si habrá electores de buena fe, limpios de intención, con un sufragio candoroso que depositar en la urna, no faltarán, a buen seguro, otros, del sexo feo ó del bonito, que mediten alguna torva martingala, ó hasta que le apoyen con una contundente Star.

Y como el sufragio no es eso, ni mucho menos, por ello, la aparición de las legionarias de la pureza electoral vendrá a llenar un vacío y a cumplir un menester indispensable en las turbulentas circunstancias presentes.

A nosotros ni nos parece bien ni mal. Recogemos el hecho al margen de esta cotidiana croniquilla.

POR LOS LIBROS "Muy siglo XIX"

DE ANGULO LAGUNA

La Historia del primer tercio del siglo XIX tuvo siempre en España muchos exégetas. Fué aquella época pródiga en acontecimientos y su trabazón estrecha con los grandes sucesos internacionales le dió caracteres muy destacados, á la vez que una especial sugestión.

Uno de los investigadores más estudiosos y eruditos de esa época es, sin duda, don Diego Angulo Laguna, culto registrador de la Propiedad de Sevilla y ex notario de la misma, el cual acaba de dar á la publicidad un libro titulado «Muy siglo XIX», «Narraciones y breves comentarios», libro de copiosa sustancia y saturado de interés no sólo por su fondo, sino por la belleza y fluidez de su estilo literario. La narración abarca desde el año 1814

PERIPIO DE CASTILLA Una Catedral, un paisaje, un hombre

Segovia. Un balcón. Y frente á él, la Catedral. ¡Qué maravilla, qué maravilla este remanso de silencio! Todo está plácido, quieto, maravillado. Quieta la luz que afila sus temblores matinales sobre las piedras. Quieta la humedad dorada de las hojas, colegio antiguo recogido en los patios. Maravilladas, las sombras se espesan, frescas, junto á los pozos. Hasta el tiempo, que suena en zaguanes y torres, parece que ha suspendido su lento andar.

Claro que, no es posible dejar de oírle marchar. Amanece. Primero, la línea negra de los tejadillos se esclarea en la hondura de la calle. Una raya rosa, roja. En seguida un sol tímido va creando, mágicamente, custodias resplandecientes en las fachadas: Encaje del hierro viril, femineidad de la piedra. ¡Ay, artesanía castellana, que labró pórticos y saledizos! Aquí, donde la piedra tiene alma y su espíritu se trasmuta en sus curvas y relieves. Luego, se abren los balcones volados. Un caudal de luz penetra por ellos y brillan oros antiguos, plata de estrellas, océanos de espejos. La mañana también se abre volcándose sobre la ciudad, ya gozosa de rumores y júbilos. Telones de pinos meditativos y mar de espigas—hoy es verano—la cierran. Un ancho corte verde al final de la calle retorcida: El campo en la mañana, lleno de canciones de disantos y lejanías, de idilios y huertas.

Ya han alcanzado las horas su plenitud meridiana. Pero ¿ha pasado el tiempo? ¿Han corrido las locas manillas en los relojes? Las hojas pudren sus oros en los estanques. Esta balada de otoño, templando la luz, tras el balcón, es más que nada, reloj sutil de la zancada del día.

Además, como una custodia inmensa, la Catedral. Su misión en la ciudad parece consistir en avisar la fugacidad de las horas. Sin ella, no se enterarían ni las plazo-

El artículo 42 del Decreto de 27 de Noviembre de 1935, en armonía con el artículo 6.º de la ley de 27 de Junio de 1934, limita á CINCO MINUTOS por cada hora de programa la radiación de publicidad. El señor ministro de Obras Públicas y Comunicaciones puede obligar á las estaciones radioemisoras al cumplimiento de la ley.

hasta casi la mitad del siglo, desfilando por las 334 páginas curiosísimos aspectos de la vida española de aquella época turbulenta.

La limpieza de la forma y la exacta documentación del autor, hacen que esta obra se lea con el mayor gusto, siendo así que todo el período de Fernando VII y el de la Reina gobernadora, y los primeros tiempos del reinado de su hija, son inagotables en grandes sucesos y notables acontecimientos, entreverados por la interesante anécdota.

Exposición que se realiza más cuando, como ocurre con un escritor culto y erudito, cual el señor Angulo Laguna, sabe narrar exquisita y ordenadamente, conciliando la sencillez del estilo y la belleza literaria.

etas, ni los jardines, ni los patios hondos, ni los cristales temblorosos.

Desde lejos, lomas y alcóres sobre los que el cielo se reclina, queda desvanecida entre nieblas azules. Pero, aquí, frente al balcón, adquiere su plenitud solar. En su sombra quedan arrojados los rincones tan plácidos de Segovia. Por el aire, por el espacio, el sol viene á estrellarse contra la piedra. Y la piedra se entenece con esa luz delgada de Castilla, embebe la luminosidad y es toda ella juegos de luces, de colores, de matices, en lo alto. Si. Ella es la forma que quiere quemarse en un cielo donde los incendios son imposibles. Ha volado una nube, náufraga. Y deja su sombra en la cúpula. Luego esa nuebecilla se ausenta con melancolía porque la enamoran los cristales, se avivan añiles en lo hondo y se avivan dorados en las piedras. Hasta que el cielo es un fasto de púrpuras venecianas tendidas sobre la Catedral. Estridor de cigarras. Latido fino de grillos. Luego el cielo se adensa en azules cada vez más oscuros. De la torre salen las estrellas una á una en alegre colegio. Y una plata antigua queda prendida, testigo de humos y hogueras porque es San Juan.

Estos matices que el día pone en la Catedral son, únicamente, las variaciones de la vida en la ciudad: La dulce canción monótona de su poesía. Tan íntima, tan difusamente matizada que apenas se repara en ella. Su continuo variar indica, sin embargo, que se pasa el tiempo. Ahora, que, claro, ¿quién repara en eso?

SERENIDAD

Hoy es día de invierno. Los elementos del paisaje—alameda junto al río con sus álamos, su fuente, sus estatuas—están arrojados en nieblas y nieblas. Como es invierno, el aire está fruncido de silencios y las aguas de recuerdos. Se fueron ya los paseos en barca, los días alegres y aquellos amantes en los bancos. No vale que las campanadas gozosas vengan desde arriba trayendo sus voces corales ni que las aguas vayan abajo, júbilos y molinos. Perdida junto á la plata oxidada del día, la alameda se descubre piasmado en la gracia antigua de la litografía.

La melancolía viene con técitos pasos. Más que eso, la vejez. Arrugas en el agua, arrugas en las frondas y en el cielo que se empeña en suicidarse en el río, y el río se muere en las curvas. Y luego, las curvas se mueren en reflejos grises de aquel puente, de aquel castaño, de aquel girón de niebla. Y, así, ¿hasta cuándo?

No lo sabe el paisaje. Aquí tam-

poco existe el tiempo. La misma quietud, el mismo idilio sin tiempo son la conciencia de la alameda. Idilio. Aquel árbol, al que rapta el agua y trata de llevarse, desvanecido en reflejos, hacia los remansos. El árbol, no cede; y á su vez parece retener la corriente entre sus ramas verdes. Y así, todo el paisaje es un fluir de contornos en reflejos, nieblas, fruncimiento de estampa antigua.

La alameda debe tener su parábola. Se ofrece en aquel banco sin amantes, ya que en la ciudad no hay otro idilio que el de la piedra y la luz—la Catedral—y el vegetal entre el agua y el árbol, entre la forma y la niebla—la alameda—. Corporeidad, distinta de la carnalidad. Es decir, serenidad. Así es y así sea.

LA CAPA DEL CASTELLANO

Horizonte de austeridad. Álamos, Chopos, señalando la canción oculta del Eresma. Un borriquillo grisáceo. Y un hombre, envuelto en su capa. Y esta es la capa del castellano. Quizá lección. Siempre vestidura talar.

Entre el verano y el invierno, entre la Catedral y el paisaje, apenas es nada el hombre. Junto a los otros dos elementos tan perdurables, lo interno es, sin embargo, lo eterno. Del mismo modo la llegada a ser símbolo, cuando apenas parecía algo pintoresco, interesante tan solo para pintores y escritores.

Zuloaga, particularmente, lo ha puesto en boga por cerámicas y lienzos. El, no obstante, no sabe de su vida otra cosa que despertar con su grito á la mañana, bajo los arcos de la romanidad. Ni siquiera conoce su engrandecida categoría simbólica. Entre el paisaje y la Catedral, su figura en soledad cada vez más trasciende lejanías, fuera de los alcóres vecinos, para entrar en los futuros libros segovianos.

Bajo su capa, que no abandona nunca, es Segovia misma, guardada de espejismos peligrosos. Segovia, con sus venas heroicas, la ternura de las huertas, el recogimiento de los patios, la entonada canción de las piedras... y su serenidad.

Que ésta nos valga siempre á nosotros, ríos, árboles y estrellas.

J. L. Gómez Tello.

Nuevas construcciones navales en Alemania

Londres.—El redactor naval del «Daily Telegraph» comunica que Alemania tiene en construcción dos navíos de 26.000 toneladas, á más de las 112.000 toneladas que se cons-

truyen en los varios astilleros nacionales.

También está en vías de terminación un buque portaaviones de 20.000 toneladas.

En el armamento de los dos acorazados se incluyen varios cañones de calibre superior á once pulgadas.

La anterior noticia está siendo comentadísima en los Círculos navales y diplomáticos ingleses, señalándose la actividad alemana en este orden de construcciones.

Los corresponsales franceses han teleografiado á sus periódicos.

EL LIBERAL HACE 25 AÑOS

OJEADA RETROSPECTIVA

31 DE ENERO DE 1911.

Acompañados de algunos amigos y correligionarios visitaron por la mañana el barrio de Triana los señores Pérez Galdós y Azeárate. Estuvieron viendo algunas fábricas de cerámica é hicieron calurosos elogios de la perfección con que aquí se trabaja en ese arte, genuinamente sevillano. Al mediodía Pérez Galdós, acompañado del señor Soriano y otros amigos, estuvo en la Cárcel, pues el insigne novelista tenía grandes deseos de conocer al «Vivillo», cuya celebridad le hizo un «personaje» verdaderamente interesante.

El insigne escritor celebró una detenida conferencia con el bandoleiro estepeño, admirándose de la vivacidad de ingenio de aquél.

—Cumpliendo acuerdo del Comité del partido liberal, se reunieron los representantes de los pueblos y los de las secciones electorales de la capital, para la designación de las candidaturas de diputados provinciales.

Por el primer distrito fueron designados los señores Guerra Camarero, Peña Herrera y don José Centeno González. Y por el segundo, don Manuel Hoyuela Gómez, don Manuel Clavijo Torres y don Emilio Lluch y Costa.

—Entre los dependientes de comercio existía cierta agitación á causa de haber sido detenidos cuatro compañeros con motivo de la lucha por el cierre á las ocho de la noche. Los jefes de las casas no consideraban justas las quejas de la

dependencia, habiendo determinado clausurar todos los establecimientos.



NADA COMO EL CHAROL

—Verdad, maestro, que va á quedar muy mona?...
—Sí, señora. Y cuando la encole y le dé otra mano va á haber que meterla en la jaula.



Don José María González Galván, nuestro colaborador, que anoche dió una interesante conferencia en la Peña de la Alfalfa, con los miembros de la Junta directiva.

VIDA LOCAL

Asociación del grado profesional del Magisterio primario

Del Concurso pedagógico

Prometíamos en información anterior publicar una reseña y comentarios al trabajo presentado por la señorita María del Carmen Marcos Daza, y que desarrolla el sugestivo tema «Campos de juegos infantiles».

Se ocupa en primer lugar en un estudio razonado sobre la necesidad e importancia de la educación física en general, llegando a considerar el juego de los niños como un medio indispensable de la misma.

Hace resaltar la necesidad de que los juegos infantiles sean dirigidos por el maestro, ya que desconocedores los niños en absoluto de su organismo, nada de extraño tiene que al ponerlo en actividad a su libre albedrío, puedan adoptar posturas y ejecutar esfuerzos determinados que les perjudiquen en plazo más o menos largo. Por el contrario, el maestro encuentra en los juegos un excelente medio de educación, no solo física, sino también intelectual y moral.

Da idea a continuación de un campo ideal para practicarlos, inspirado en conceptos de la Escuela Central de Toledo, cuyo elogio hace, comparándola con las mejores de Europa, diciendo que debía ser un centro de consulta constante en esta importantísima rama de la educación.

Se lamenta de que en nuestra ciudad no haya podido llevarse a la práctica todavía la instalación de estos campos, de que no carece ninguna población importante de cualquier país, incluso algunas españolas de bastante menor capacidad y posibilidades que Sevilla.

Estudia una por una las instalaciones con todo lujo de detalles y planos de las mismas, siendo el conjunto que describe un verdadero campo para la formación complementaria de los niños, que encuentran en él los medios de recreo siguientes: Un pequeño río, construido a propósito, que lo surca caprichosamente y desemboca en un lago rodeado por hermosa playa de arena; diversos campos de césped para los juegos dirigidos de que antes se hablaba, con el material correspondiente a aquellos que lo exigieran; arbolado bien distribuido, gradería para presenciar fiestas gimnásticas, exhibiciones de juegos, etcétera, acuario y zooteca con especies regionales; piscina; tiendas donde iniciarse, jugando, en la idea del comercio; monumentales casas de muñecas, para desarrollar en las niñas instintos maternales y conocimientos del hogar; biblioteca al aire libre; duchas suaves en forma especial, que los niños toman sin dejar el juego; fuentes higiénicas de surtidor para beber directamente; balancines, columpios, tirabuzones, cucafías, pim-pam-pum; tragabolas, tfo-vivo, toboganes, etc.

Pero todo ello, insiste la autora una vez más, no para ser utilizado por el niño a su capricho, sino siguiendo el orden y normas de un plan preconcebido de antemano por personas especializadas en educación física y bajo la dirección inmediata de los maestros afectos al campo, por su preferencia y aptitud para esta clase de educación. Apunta a continuación la posibilidad de crear inmediatamente estos campos de juegos infantiles en Sevilla, ya que desde luego puede prescindirse de momento de toda clase de instalaciones y circunscribirse exclusivamente a los campos de hierba acotados, donde el maestro pueda desarrollar con tranquilidad su labor, ya que ésta consiste especialmente en la dirección y conocimiento del juego y manera de encauzarlos con la mayor eficacia, y no en el lujo del material que se

emplee, y que la inmensa mayoría de ellos no necesita. Y campos a propósito si hay suficientes en los alrededores de Sevilla, y cree que no habría titubeos en las autoridades para cederlos en usufructo, si juicioso y razonadamente se le pedían para este fin.

Hace un estudio de la manera de funcionar los campos en estas modestas condiciones, y verdaderamente las cifras resultan irrisorias comparadas con los beneficios de la gran labor social que supondría recoger en ellos a los niños de Sevilla durante las tardes para proseguir su educación, y el agradecimiento que ellos y sus padres tendrían para el Ayuntamiento que lo hiciera.

No es posible aquí, por razón de espacio, dar una idea más amplia de este estudio; pero tan sencillo, tan factible y, sobre todo, tan verdaderamente útiles, a juicio de esta Asociación, que merece ser tomado en consideración por nuestras autoridades, proporcionando de esta manera un inmenso beneficio a los niños de Sevilla.

Una vez más felicitamos a la señorita Marcos Daza por su documentado trabajo, y deseamos que la opinión acoja con el debido interés esta iniciativa de tan gran importancia para la consecución del ideal educativo.

**Artículos para regalos
Siempre novedades
Alhajas de todas clases
Relojes, las mejores marcas
Bazar Joyería
HARINAS, 15**

**El Patronato municipal
de casas baratas**

Bajo la presidencia del alcalde, señor Contreras, y con asistencia de los vocales señores López Marías, Jiménez Carballar y Núñez, se reunió ayer tarde, en sesión ordinaria y segunda convocatoria, la Comisión ejecutiva de esta entidad, actuando de secretario el señor Ruiz de los Ríos.

Quedó aprobado el estado de cuentas correspondiente al mes de Diciembre, que arroja una existencia de 43.633 pesetas con 92 céntimos.

Se acordó denunciar a la Inspección municipal de Sanidad la existencia de conejos y otros animales prohibidos por las Ordenanzas municipales en la barriada La Corza, al objeto de sancionar a los infractores de las mismas.

Se despacharon numerosos asuntos de trámite relacionados con las distintas barriadas; se aprobaron varias certificaciones de obras realizadas en La Corza, y quedó enterada la junta de numerosas comunicaciones del Ayuntamiento, de los técnicos y de la Bolsa municipal de Trabajo.

Asimismo se dió lectura a una numerosa relación de inquilinos morosos pertenecientes a varias barriadas, acordándose encomendar la correspondiente gestión judicial al procurador del Patronato.

NO MAS CANAS. Cabellina Espinar. Venta: Droguerías, perfumerías. Depositario exclusivo, José Bernádez. **O'DONNELL, 13.**

MUNICIPIO

LA PRESIDENCIA DEL FESTIVAL TAURINO DEL DOMINGO

El festival taurino que se celebrará el domingo próximo en la plaza de la Maestranza a beneficio de la vejez del torero, será presidido por el jefe del Negociado municipal de Policía urbana, don José Cossio Marin, acompañado de los funcionarios señores García Padilla y González Gallego.

VISITAS

Visitaron al alcalde en su despacho oficial del Ayuntamiento los alcaldes de Villaverde y El Ronquillo y una Comisión de la Universidad Popular para agradecer al señor Contreras el donativo de libros que el Ayuntamiento ha hecho a esta entidad.

CIUDAD DEL BETIS
Calzados ESTRANY
Fabricación propia

Los damnificados con los últimos temporales

En representación de los vecinos de unas cien chozas de la barriada denominada Tejar del Manchón, que han sufrido grandísimos destrozos con motivo de las últimas inundaciones, se acerca a nuestra Redacción Francisco Marin, el cual nos expone la triste situación de aquellos vecinos, rogando por nuestro conducto a las autoridades que giren una visita para comprobar la trágica situación de aquellas familias y estudiar la forma de prestarles algún auxilio.

También nos ha visitado el obrero tipógrafo parado Manuel Moreno Jiménez, que con su esposa enferma y cinco hijos, el mayor de nueve años, están recogidos en la llamada Venta Chica de la Pañoleta por haber quedado destruida la choza que habitaban en la Vega de Triana.

La situación de esta pobre familia es de gran miseria y necesidad, pues por pertenecer su choza al término de Camas, esta Alcaldía no la ha socorrido en metálico como a las demás y sólo ha podido obtener una limosna de tres bollos diarios para las siete personas—de ellas dos chicos de pañales y la mujer enferma—de su familia en la Asociación de Caridad. Todo acogojado nos ha expuesto Manuel Moreno su difícil situación, que lo es más aún por haber quedado destruidas con la inundación las pocas y miserables ropas de que disponía para los chicos.

Solicita el auxilio que pueda ser prestado a este caso especial.

EL CASTILLO DEL DIABLO
es el título de nuestro folletín

SOCIETARIAS

Damos las gracias a todos los señores en nombre de los obreros de la Cartuja y publicamos las cantidades recogidas desde el 28 al 30 del mes actual y que son las siguientes: Día 28, pesetas 47,80; día 29, 44,05; día 30, 38,90; del Sindicato de Nicot, 100 pesetas.

Vida religiosa

Iglesia de San Juan de Dios

El próximo domingo, día 2 de Febrero, darán comienzo en esta iglesia, los siete domingos a San José.

Por la tarde, a las siete, expuesto el Santísimo, se reza la visita, el santo rosario, letanía de los Santos, breve ejercicio a San José de la Montaña y cánticos, terminándose con la bendición del Santísimo.

La Hermandad del Sagrado Decreto

Esta ilustre Hermandad que recientemente ha celebrado con la función anual a la Virgen de la Esperanza la inauguración de su capilla propia, en la que ha realizado muy importantes reformas, como son la construcción de dos hermosos altares, estilo sevillano, de exquisito gusto, para el culto de la Trinidad y la Virgen de la Esperanza, celebró cabildo general el pasado domingo, acordando, entre otras cosas, hacer estación a la Catedral en la próxima Semana Santa.

A las reformas ya indicadas han de añadirse la construcción de un juego completo de jarras, entre vales y preciosos relicarios, verdaderas obras de artistas sevillanos, que darán un tono de esplendor a dicho espacio.

Igualmente ha llevado a cabo dicha Hermandad la restauración de todas las imágenes y otras muchas cosas, que hablan muy bien del fervor y tesón de todos sus hermanos, por los sacrificios que se imponen en realce de su Hermandad.

No son pocas las personas que ante esta labor constante, se hallan interesadas grandemente en el resurgimiento de dicha Hermandad, colaborando a ello. Tal es el caso de una benemérita dama de esta capital que ha donado una preciosa imagen de San Nicolás de Bari, para que se veneren en dicha capilla.

CARTELERA

Funciones para el sábado 1

TEATRO SAN FERNANDO (Teléfono 28553).—A las 4, últimas exhibiciones de «Encadenada», por Joan Crawford y Clark Gable. A las 6, en vermouth numerado, estreno de la producción Metro Goldwyn Mayer, en español, «Marietta la traviesa», por Jeanette MacDonald y Nelson Eddy. Desde las 8'30, continúa.

TEATRO LLORENS.—Desde las 6. «Al compás del amor», por Nils Asther y Pat Paterson.

SALON IMPERIAL.—Desde las 6. «La hija de Juan Simón», por Angélico, Pilar Muñoz y Carmen Amaya. En español.

TEATRO CERVANTES.—Compañía Pepita Mellá. A las 8'30 y 10'30, «La mujer que se vendió», estreno.

PATHE CINEMA.—Desde las 6. Últimas exhibiciones de la opereta Ufa «El barón gitano». Butaca patio. 2 ptas. Butaca principal, 1 pta.

COLISEO ESPAÑA (T. 25375).—Sensacional estreno en español, «La bandera». Desde las 6.—Se exponen localidades para el domingo.

CINE JAUREGUI.—Empresa Villa Sol. A las 8'30, Wallace Beery, Lionel Barrymore y Lewis Tone en «La isla del tesoro», en español, admirablemente interpretada por Wallace Beery en el papel del viejo pirata, reestreno.

CINE AVENIDA.—Desde las 6 y media, continúa. 1.º Trayler de «Una dama sin igual». 2.º «Linterna japonesa», dibujo en colores. 3.º «Leónarios estrafalarios», cómica, en dos partes. 4.º La gran superproducción Cifesa «Es mi hombre».

CINE FLORIDA (Tel. 23766).—Desde las 6 y media, reestreno de la gran superproducción nacional «Madre Alegría», por Raquel Rodríguez y con la intervención de la Niña de la Puebla y los Campanilleiros de la O.

TRIANA CINEMA.—«Noches moscovitas», Annabella y la Orquesta Rode, y «El refugio», en español, Robert Montgomery. Butaca, 0'40. Desde las cinco.

CINE ESPERANZA SALON PREFERENCIAL.—Superproducción nacional «Rumbo al Cairo», en español, por Miguel Ligero y Mary del Carmen.

CINE ESPERANZA SALON POPULAR.—La superproducción Paramount «Una dama sin igual», en español.

CINE SAN LUIS.—«Julietta compra un hijo», en español. Secciones numeradas.

FRONTON SIERPES.—Desde las 4. Primero: Feli-Gallarta y Guiller-Manola. Segundo: Trini-Elisa y Charo-Carmen. Tercero: Virginia-Gloria y Agustina-Maruja. Cuarto: Pili-Elvira y Lucrecia-Rosina.—Grandes partidos y quinielas.

KURSAAL OLIMPIA.—Variedades y bailes hasta la madrugada.

SALON FLORIDA.—Grandes bailes. Junto a Cervantes.

SALON ZAPICO.—Grandes bailes todas las noches.

NOTAS POLITICAS

Ayer tarde ha quedado constituido en el domicilio social de Unión Republicana el Comité central del frente único, habiendo dejado constituidas las siguientes Subcomisiones:

Comisión de propaganda oral: Julio Pereira, por Unión Republicana; Rafael Medel, por el partido socialista; Arturo Cabo, por el partido comunista, y José Mesa Garrado, por el de Izquierda Republicana. Esta Comisión ha empezado sus trabajos de organización, y pone en conocimiento de todos los afiliados al frente popular, que para cualquier consulta que necesiten evacuar con esta Comisión, llamen al teléfono número 27.727.

La propaganda escrita ha quedado constituida por los señores Herrera Mata, por el partido de Unión Republicana; Magadán, por Izquierda Republicana; Carrasco, por el comunista, y Morgado, por el socialista.

El número de teléfono de esta Comisión es el mismo del anterior. La Comisión de Hacienda quedó constituida por los señores siguientes: Manuel Castro, por el partido comunista; Salvador Castillo, por el partido socialista; Alberto Méndez, por Izquierda Republicana, y Domínguez Alfaro, por Unión Republicana.

La Comisión de Intervención electoral: Rafael Lora y Emilio Barbero, por Izquierda Republicana; Rafael Reyes y José Romero, por el partido comunista; Francisco Gómez y Calderón de la Barca, por el socialista, y Roberto Timor y Manuel León Trejo, por Unión Republicana. Esta Comisión pone en conocimiento de los afiliados al frente popular, que el número de su teléfono es el 27.860. A este teléfono deben llamar los pueblos de la circunscripción.

La Comisión de Juventudes la forman los señores siguientes: Pina, por los socialista; Lucenilla, por los comunistas; González Sicilia (Enriue), por Unión Republicana, y Bernardino Ramírez, por Izquierda Republicana.

También se constituyó la Comisión Iemenita que ha quedado integrada por las señoras Verta Villar, por el partido socialista; Carmen Navarro, por el comunista; Pilar Cebrían, por Izquierda Republicana, y Domínguez Alfaro, por el partido de Unión Republicana.

Todas estas Comisiones han empezado su actuación y diariamente se comunicará con los afiliados al frente popular por medio de notas de Prensa. El Comité central tiene instalado en su despacho el teléfono número 27.760, al que tienen que llamar las organizaciones locales que tengan que comunicarse con ella.—La Comisión central del frente popular.

En el día de ayer quedó constituida la Comisión electoral de la provincia del frente popular de los partidos republicanos de izquierda y obreros.

Dicha Comisión, integrada por don José María Romero Martínez, por Unión Republicana; don Idefonso Estévez, por Izquierda Republicana; don Juan Bautista Román, por el partido socialista, y don Manuel Hurtado, por el partido comunista, nombró en su primera reunión varias subcomisiones encargadas de trabajos de propaganda y de enlace de las instrucciones electorales.

Se acordó también en dicha reunión ordenar a todas las agrupaciones de izquierda y obreros de los pueblos de la provincia constituir Comisiones de enlace en todas las localidades para dar unidad a todos los trabajos electorales que se han de llevar a cabo en la provincia.

Dicha Comisión ha instalado sus oficinas en el piso principal de la Casa del Partido de Unión Republicana, calle José Gestoso, 15. Teléfono 24437.

LEA V. MAÑANA «EL LIBERAL»

PATHE CINEMA
ESTRENO
DOMINGO 2 DE FEBRERO
Alas sobre el Chaco
En Español
Superproducción de Universal Film
POR
**LUPITA TOVAR
JOSE CRESPO
ANTONIO MORENO**

EL DOLOR ENVEJECE

¡Qué mala cara tienen, nos dicen cuando algún dolor, de cabeza, de muelas, neuralgia, etc., nos atormenta. Nos sentimos incapaces para todo; el sufrimiento quita las ganas de vivir y da a nuestro semblante aquella expresión de pesar que nos hace parecer más viejos. Afortunadamente, bastan 1 ó 2 tabletas de Cafiaspirina para quitar el dolor más fuerte en pocos momentos.



Cafiaspirina
EL PRODUCTO DE CONFIANZA



INFORMACIONES VARIAS

EL AMOR A LA FUERZA

En Morón, un amante despechado dispara contra una mujer

La joven tiene cinco balazos y está gravísima

A las siete de esta mañana llegó a la casa de socorro del Prado un taxi en el que traían de Morón a una joven herida. La acompañaba un practicante. Este dijo al personal de guardia las lesiones que sufría la herida y se acordó que continuara el viaje al Hospital Central. Aquí el médico de guardia señor Astolfi y el practicante señor Moreno le levantaron el apósito y procedieron a curarla de nuevo.

Las heridas que sufre :

Le apreciaron una herida en la fosa iliaca izquierda, penetrante en la cavidad; otra en la clavícula izquierda con salida por el tórax; otra en la región lumbar; otra en el muslo izquierdo y otra en el derecho. Todas causadas con arma de fuego.

Después de reconocida pasó al quirófano, donde los médicos señores Bernádez, Sarmiento Misa y Díaz Tenorio, procedieron a practicarle una delicada operación que duró largo rato y para la que hubo necesidad de administrarle el clorofórmico.

Una de las heridas, la del vientre, es gravísima, pues le ha perforado el estómago y las asas intestinales.

Después de operada quedó en la Sala del Carmen en estado muy delicado.

A las nueve de la mañana se presentó en el Hospital el juez de guardia señor Cotta Alsina, acompañado del oficial señor Barragán, no pudiéndole tomar declaración por hallarse la víctima bajo los efectos del clorofórmico.

Quién es ella :

La víctima de este crimen pasional es una bellísima mujer que se llama Aurora Mesón Palomeque, de veintiocho años, casada, con dos hijos, natural de Madrid. Está separada de su marido.

Vivia accidentalmente en Morón en una casa de mala nota de la calle Pozo Loco número 17, barrio muy conocido en Morón por la calidad de sus habitantes, en su mayoría gente al margen de la ley.

Cómo ocurrió el suceso :

Por informes particulares hemos sabido cómo se desarrolló el suceso. Aurora había estado hace poco en Sevilla, de donde se marchó a Madrid huyendo de su amante, un individuo llamado Jerónimo Amores, cuyas circunstancias hasta ahora desconocemos.

Parece que le daba mala vida y la hacia víctima de sus celos. El amante la siguió y la encontró en Madrid, de donde se la trajo a Sevilla, y de aquí se marchó a Morón a la casa en que ha ocurrido el suceso.

Anoche, próximamente a las doce, paró en la puerta de la casa de la calle Pozo Loco, 17, un auto de la matrícula de Sevilla, del que descendieron dos individuos que penetraron en dicha manecbia, sin que le opusieran la menor resistencia.

Uno de los individuos era Jerónimo Amores, quien dijo a la encargada que llamara a Aurora.

Compareció ella y penetró con su amante en una habitación-comedor.

Aurora se sentó en una silla y su amante quedó de pie. Se supone que le rogaria continuara las relaciones y ella se negó, por lo que el amante, exasperado, le hizo un disparo, cayendo al suelo. Ya en tierra le hizo cuatro disparos más.

Seguidamente huyó, ignorando nosotros si en el auto o a pie.

La víctima fué trasladada a la casa de socorro y de aquí a Sevilla.

Intervienen las autoridades

Inmediatamente se pre-entó en la calle Pozo Loco la Guardia civil, que al no ver por allí al agresor se dedicó a buscarlo por todo el pueblo, mientras el comandante del puesto telefoneaba a los compañeros de los pueblos cercanos para que detuvieran a cuantos autos de la matrícula de Sevilla pasaran con dirección a la capital.

El juez de instrucción de Morón se personó en el lugar del suceso, instruyendo diligencias.

En la casa donde ocurrió el hecho se incautó el Juzgado del baúl de la herida, en el que se encontraron cartas firmadas por Jerónimo, donde se amenaza a Aurora si se negara a continuar viviendo con él. De estas cartas se hizo cargo el juez para unir las al sumario.

El Juzgado de guardia volvió al Hospital a las once, tomándole declaración a la víctima de este suceso.

Informes de nuestro corresponsal

Resulta herido un amigo del agresor, que pasa a la Cárcel

Nuestro corresponsal nos completa telefónicamente esta información.

Los hechos ocurrieron como quedan relatados por la víctima. Solo hay que añadir algunos detalles.

El agresor Jerónimo Amores Carbonell llegó a Morón guiando un automóvil de la matrícula de Sevilla. Lo acompañaba un amigo llamado Francisco Troncoso García, vecino de Sevilla.

Jerónimo paró el coche en una taberna de la calle Pozo Loco y su amigo se dirigió a una casa conocida por la de Paca, donde hizo que le presentaran las mujeres que había. Al presentarse Aurora le dijo

La estancia de Aurora en Sevilla :

Nos hemos presentado en la calle Adriano, 24, último domicilio de Aurora Mesón en Sevilla.

Es piso donde el inquilino admite a dos huéspedes.

En una habitación del principal vivían Aurora y Jerónimo. Al decir de sus convecinos, se llevaban muy bien. Hace unos quince días Aurora y otra amiga suya llamada María Plaza, acordaron marcharse a Morón. Despidió Aurora la habitación que ocupaba, se llevó sus enseres y no han vuelto a saber más de ella hasta que nosotros les hemos llevado la fatal noticia.

En la casa nos informan que Jerónimo Amores Carbonell es hombre joven, vecino de La Riconada, donde su hermano ha sido ó es actualmente alcalde, y él, además de dedicarse a corredor, es empleado.

A la casa de calle Adriano no fue nunca conduciendo un automóvil.

La vida que Aurora hacía en Sevilla era muy ordenada y su pasar muy modesto.

Seguramente la huida para abandonar a su amante ha sido la causa de que éste, celoso, haya cometido el delito.

GOBIERNO CIVIL

Una entrevista relámpago

El gobernador civil, señor De Luna Sánchez, regresó de Madrid esta mañana en el expreso.

A mediodía día, como de costumbre, la representación de la Prensa acudió a entrevistarse con él, y apenas cambiado el saludo, el gobernador se limitó a decir que no tenía noticia alguna que comunicar, dado por terminada la visita en razón a la urgencia con que tenía que despachar varios asuntos.

En el despacho se hallaba, conferenciando con el gobernador, el ex diputado señor García y Bravo Ferrer.

Un telegrama de Gobernación :

Por la secretaría particular nos fué facilitado el texto de un telegrama del ministro de la Gobernación, quien, contestando a un oficio que el gobernador civil le dirigiera, le dice en el despacho:

«Con esta fecha doy traslado de ella a los señores ministros de Obras Públicas y Trabajo, rogándoles vean el medio de acudir en auxilio con que remediar a las familias pobres y perjudicadas por las inundaciones producidas por el Guadalquivir.»

Denuncia de un acto de «sotage» :

El jefe de la estación de Los Jerónimos ha comunicado al gobernador civil que en la mañana de hoy apareció rota é inservible una farola de señales en la vía del Depósito.

Se agrega en el parte que el hecho parece intencionado y que del mismo se ha presentado denuncia en el Juzgado y en el puesto de la Guardia civil de la barriada.

Los mítines de ayer :

Se ha dado cuenta telegráfica a este Gobierno de haberse celebrado un mitin del frente popular en Tocina, otro de comunistas y socialistas en Las Cabezas, uno en Umbrete de Acción Popular y otro en Alcalá del Río, de la coalición de izquierdas. En este último hablaron el ex diputado señor Orjól y don Juan Ignacio Luca de Tena.

Protesta de los representantes de izquierdas :

Estuvieron a visitar al gobernador civil los representantes de la coalición de izquierdas catadráticos señores Pina y Pedrosó y los señores Delgado y Nestrosa.

A la salida manifestaron que habían ido a protestar contra lo ocurrido anoche en Tocina, donde afirman que a la salida de la Casa del Pueblo fueron cacheados los oradores del mitin bajo la amenaza de los agentes gubernativos, quienes hicieron objeto de malos tratos a tres obreros de Villanueva de las Minas.

También le denunciaron la detención, que estiman ilegal, de Manuel Tellado Mendoza en Tocina, y el hecho de que anoche en Gines los agentes gubernativos hicieran levantar de la cama a elementos obreros, obligándoles a arrancar los carteles de propaganda que acababan de fijar las izquierdas.

Los comisionados hicieron constar que estos hechos vienen sucediéndose con frecuencia y los estiman como una intolerable coacción electoral.

NOTICIAS

La F. E. C., delegación de deportes, se complace en dar las más expresivas gracias a la Directiva del Sevilla F. C. y especialmente a don Antonio Sánchez, por las facilidades dadas para la celebración del ya tradicional campeonato universitario.

Perfumería Galíndez, Pj y Margall, 21. Colonias a 3, 4 y 5 pts. litro.

Hemos recibido el cuarto número de la revista «Letras», que como las anteriores, es un alarde de buen gusto.

Entre los trabajos literarios se destacan los de nuestro compañero J. Muñoz San Román, don Ceferino Quirce, don Alejandro Guichot y otros varios de firmas acreditadas.

Agradecemos el envío a la Redacción de «Letras».

EL GOBERNADOR CIVIL HA DIMITIDO

Se cree que venga a sustituirle el Sr. Carreras Pons

El hecho de que el gobernador civil, señor De Luna Sánchez, a su regreso de Madrid, hoy, no se mostrase propicio como de costumbre a una amistosa charla con la representación de la Prensa pretextando el urgente despacho de algunos asuntos, nos causó la consiguiente extrañeza y nos hizo sospechar que el resultado de su estancia en la capital de la República no le hubiese dejado totalmente satisfecho.

Como en el Gobierno civil no había medio de obtener noticias, acudimos a los Centros políticos, donde a pesar del recelo con que son recibidos los periodistas, pudimos averiguar que los rumores circulan acerca de una probable dimisión del señor Luna responden a una realidad.

El actual gobernador civil ha dimitido.

Se nos asegura que aún no se le ha admitido la dimisión por el Gobierno, pero se afirma también que la actitud del señor Luna es decidida.

Dícese que le ha sido propuesto un cambio de Gobierno civil—a Zaragoza ó Valencia—y que el señor Luna no acepta esta solución.

También se da por cierto el tras-

lado a Sevilla del actual gobernador de Zaragoza, don Ramón Carreras Pons, que ejerció el mando de esta provincia varios días.

Parece que el señor Luna justificará su actitud en una nota que facilitará a la Prensa esta misma tarde.

Puestos ya a recoger comentarios, diremos que se atribuye al señor Carreras Pons—dando por cierto que venga a Sevilla—el propósito de gestionar una mayor proporción de candidatos de centro en la coalición derechista y la esperanza de lograr éxito en estas gestiones.

También parece que de no conseguirlo, se llegaría a la formación de una candidatura centrista, independiente de las coaliciones que van a la lucha.

En este caso habría que despejar la incógnita de si los actuales aspirantes del partido radical autónomo irían ó no incluidos en la candidatura de la Ceda.

Estas son las noticias y rumores que hemos recogido en los círculos políticos.

Pocas horas habrán de transcurrir para que sepamos si la realidad las confirma.

Las cosas que pasan

Por huir de un toro

En la Isla Menor se le arrancó un toro bravo a Belarmino Velasco Sánchez, de 44 años.

El hombre, huyendo, se cayó a una zanja y se ha fracturado un brazo.

Fuó asistido en el Hospital.

Accidente automobilista

En el paseo de Colón chocó contra un poste un auto en el que viajaban varios jóvenes que llevaban a un pueblo propaganda de Acción Popular.

Resultó con dos heridas en la frente Juan Sánchez Lozano, que vive en Oriente, 20. Fué asistido en la casa de socorro del Prado.

En el fondo del coche fué encontrada una porra.

Cartel retirado

En el piso principal de una casa de la calle Barcelona ha establecido el partido comunista un centro electoral. Cogiendo los balcones colocaron

un letrero anunciador con la hoz y el martillo en un pico y la estrella de cinco puntas en el otro.

Por orden de la Dirección general han sido retirados los emblemas.

Hurto de un billete de lotería

Serafin Martínez Jiménez, de 44 años, vendedor de lotería, penetró anoche en un establecimiento de bebidas de la calle Peria, esquina a Castellar.

Una mujer y dos hombres que se encontraban bebiendo en el mostrador cogieron el billete, número 24.101, y empezaron a bromear sobre si saldría ó no premiado. Al poco rato se perdió el billete.

El vendedor denunció a la mujer, llamada Angeles Palma Marin, de 40 años, quien manifestó que el billete se lo había llevado uno de los individuos, conocido por El Madriles.

EL CASTILLO DEL DIABLO

es el título de nuestro folletín

UN ATRACO A MANO ARMADA

Le quitan a un industrial 50 duros

La Policía detiene a los atracadores, que son reconocidos por la víctima

Esta mañana, a las siete, cuando se dirigía al mercado de la Encarnación, donde tiene un puesto, el industrial don José Reina Delgado, de 66 años, que habita en Peñuelas, 5, le salieron al paso en la calle Doña María Coronel dos individuos pistola en mano, quienes le amenazaron con disparar si profería un grito.

El atracado les entregó un bolso de lona, en el que llevaba 250 pesetas en plata.

Los atracadores, siempre amenazándole se dieron a la fuga.

El señor Reina se presentó seguidamente en la Comisaría, donde facilitó las señas de los atracadores.

Inmediatamente, el jefe de la brigada de Investigación criminal dispuso el servicio, y varios agentes marcharon en distintas direcciones, y a poco eran detenidos dos individuos, que pasaron a la Comisaría.

Se llaman Enrique Vázquez de la Torre y Agustín Molina Fernández, este último sin domicilio.

Avisado el señor Reina, en el acto reconoció a los citados individuos, diciendo que ellos eran los atracadores.

Los detenidos negaron, añadiendo que no poseían armas.

La Policía se presentó en casa del Enrique, donde encontró siete duros en plata, cuatro cortes de trajes y un abrigo con forro de seda, prendas que no son de la propiedad de Enrique, ya que éste lleva parado algún tiempo.

Los citados individuos fueron puestos a disposición del Juzgado.

El comisario de Policía dió cuenta de lo ocurrido a la Dirección ge-

neral de Seguridad, y el director ha felicitado a los agentes que han realizado el servicio.

LA BANDERA
LA BANDERA
LA BANDERA

HOY SABADO
ESTRENO

Coliseo España

Exclusivas DIANA
Producción en español

El Domingo cuatro funciones numeradas: A las 3,30, 6 (vermouth extraordinario) a las 8,30 y 10,30

Adquiera sus localidades con antelación, reservándose así los mejores sitios.

SAN FERNANDO
HOY SÁBADO
Sensacional ESTRENO
Metro Goldwyn Mayer
PRESENTA



JEANETTE MACDONALD
NELSON EDDY
Marietta la traviesa

Una producción de
Inolvidable recuerdo

INFORMACIONES VARIAS

Noticiero deportivo

Cosas de "sport"...

A la hora de cosquillar los aspectos de un encuentro internacional se pueden hacer todas las filigranas que se quieran.

El interés del España-Alemania—se nos dice—está en que Alemania querrá desquitarse de lo de Colonia. Antes se nos había dicho que el interés del España-Alemania estaba precisamente en que España quería desquitarse de lo de Austria.

Va siendo algo trágico que en fútbol nadie quiera ganar... por jugar mejor... Ni en los encuentros internacionales, que era lo único que nos quedaba...

Pero el mundo ¡ay! es un volcán... también...

Se habla bastante de la conveniencia de formar el equipo B de España.

«Ese equipo B—se argumenta—bien puede servir para que el jugador pierda el «miedo» al debut.»

Inquieta un poco pensar que ese equipo B no pueda formarse antes del España-Alemania. Que nadie se entregue después a fantasías de estragos capilares, si Zamora resulta estar un poco nervioso...

La última hazaña del Santoña ha pasado un poco desapercibida. El Santoña ha sido brillantemente derrotado—3-0, señor—por el Español de Zaragoza, y a pesar de todo, el Español ha sido eliminado... por que el Santoña le había derrotado antes [por 4-1]...

He aquí la bonita pero sucida hazaña del Santoña. El Santoña se empeña en perder su personalidad y convertirse en un Club cualquiera... como todos los demás... ¡Un asco!

El Sete fue eliminado de la Copa de Francia por el Olympique de Marsella. Pero ahora reclama el Sete, porque sus rivales alinearon cuatro extranjeros, en vez de tres que toleran los reglamentos. Consideran extranjero a Curcurru, medio izquierda, que no se ha nacionalizado.

¡Considerar extranjero a Curcurru...! ¡Cuánto felonismo!

El Sevilla—no es sólo el Sevilla—lleva una temporada de lucha con los elementos futbolísticos, entre los que figuran, claro es, los árbitros.

La famosa «pastoral», que alguien tomó a broma, hizo por lo visto sus efectos. Ya sabían, sin embargo, los «pastores» que los árbitros no saben leer sino en Madrid.

En fin, el hecho de que Sevilla acaparase todos los trofeos nacionales no podía quedar así... Y casi se va hinchando...

Ahora, frente al Valencia, nos ha tocado un árbitro de categoría internacional.

La cosa puede variar, si no surge la nostalgia de los grandes escenarios y de las grandes multitudes y nuestro Mr. Langenus se entusiasma y se abstrae en sus meditaciones para que no falte el consabido festival... con toda la animación posible...

Uno sigue pensando que el violinismo tiene su límite...

Uno así puede ser casi feliz... por unos momentos...

Hasta ahora parece que todo ha sido falta de ponerse de acuerdo.

Puede coincidir, sin embargo, el día en que «de toque» su tarde a varios. No es imposible.

El optimismo tiene una justificación rotunda... de lotería...

Pensemos, por ejemplo, que vamos a presenciar una magnífica actuación del Valencia y hasta que los valencianos obtendrán la victoria.

El procedimiento de los pronósticos suele dar a veces magníficos resultados.

No está quedando resorte por tocar, como puede verse...

Las extrañezas de los madrileños ante las protestas de los jugadores bélicos no dejan de resultar curiosas.

El Betis—se dice—no está acostumbrado a perder. Exacto. El Betis está acostumbrado a ganar y a que le ganen...

Puede parecer lo mismo; pero no...

Entre las diversas soluciones que se ofrecen en París para remediar la situación en que ha dejado al fútbol francés la aplastante derrota que le infligieron los holandeses, figuran las siguientes:

«Licenciar al entrenador Kimp-ton, que quiere adaptar a los franceses al juego inglés, forzando su temperamento.

Poner el equipo bajo la dirección de Bunyan, que, si es inglés, conoce a fondo el temperamento francés y obtendría mejores resultados.»

¡Con lo fácil que sería probar a jugar mejor! Sencillamente.

Leemos:

«Los belgas pretenden que el partido Bélgica-Inglaterra, fijado para el 13 de Mayo, sea trasladado a un domingo. Como eso no parece muy hacedero, es muy probable que el encuentro se juegue de noche en el estadio Heysel.»

Conviene no difundir demasiado la noticia. Los jugadores de algunos de nuestros equipos pretenderían imitar el ejemplo y jugar de noche. Pero sin luces...

Melcón arbitrará el partido Sevilla-Valencia, y el Osasuna-Betis, Jáuregui

Los árbitros designados para los partidos del domingo son los siguientes:

Primera división: Sevilla-Valencia, señor Melcón. Racing-Athletic de Madrid, señor Steinborn.

Barcelona-Español, señor Balaguer. Madrid-Hércules, señor Medina. Osasuna-Betis, señor Jáuregui.

Athletic de Bilbao-Oviedo, señor Escartín. Segunda división.—Primer grupo: Celta-Unión, señor Gayoso.

D. de Coruña-Sporting, señor Stomón. Stádium de Avilés-Nacional, señor Vallana.

Zaragoza-Valladolid, señor Vilalta. Segundo grupo: Badalona-Gerona, señor Espelta.

Júpiter-Unión de Irún, señor Comorera. Arenas-Baracaldo, señor Iturralde.

Donostia-Sabadell, señor Plácido. Tercer grupo: Recreativo de Granada-Murcia, señor Kuntz.

Mirandilla-Xerez, señor Hidalgo Medina. Elche-Malacitano, señor Sanchis Orduña.

Gimnástico-Levante, señor Soliva.

NOTAS REGIONALES

JEREZ

Muerte repentina

De una posada sita en la calle Pozuelo, pasaron aviso a la policía de que la habitación que ocupaba el mozo de la misma José Archidona Sánchez, permanecía cerrada desde hacía treinta y seis horas.

Se procedió a abrir la puerta del departamento, siendo encontrado aquí el cadáver.

Archidona era soltero, de unos sesenta años de edad, vecino de Prado del Rey, calle Moral, 6.

El Juzgado se personó en el lugar de la ocurrencia, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito anatómico del Cementerio para la práctica de la autopsia. Se cree que se trata de una muerte natural.

Después de la agresión a la fuerza

El guardia civil José García Vera, víctima de la cobarde agresión de unos pistoleros en un establecimiento de la plaza del Carbón el pasado día 17, ha abandonado unas horas el lecho en el Hospital de Santa Isabel, donde atiende a su curación.

Se ha sabido que una de las pistoleros intervenidas a los autores de los asesinatos perpetrados en Jerez y Aroos, pertenecía a un carabnero de la Comandancia de Cádiz, del puesto de Puerta Tierra, a quien se la arrebataron unos desconocidos, que acaso sean los mismos que han utilizado el arma para tan repugnantes delitos.

Funerales por el rey Jorge V

En la capilla protestante del Consulado de S. M. británica de esta ciudad se celebrarán pasado mañana solemnes exequias por el alma del finado rey de Inglaterra.

Oficiará el pastor del crucero de aquella nacionalidad «Leander», que ha fondeado en Cádiz, y vendrán a Jerez con tal motivo el vicealmirante comandante del buque, jefes y oficiales y nutrida dotación de marineros.

El partido radical

El partido radical ha celebrado junta general extraordinaria para nombrar nuevo Comité, siendo elegido por mayoría el siguiente:

Presidente, don Martín Fontán Ortega; vicepresidente, don Eduardo Freyre y García de Leaniz; secretario, don José J. Rodríguez y Rodríguez; tesoroero, don Juan Narváez Ortega; contador, don Julio Mendoza Cifuentes; bibliotecario, don Manuel Moreno Gallego; vocales: don Cayetano Fernández de la Riva, don Antonio Navarro López y don Joaquín Pina y Cala.

Hundimiento de una techumbre

En la madrugada de ayer se hundió la techumbre correspondiente a uno de los salones de las clases de las escuelas de Carmen Benítez.

Nos informan que los escombros cayeron sobre una mesa y varios enseres, que sufrieron destrozos. De ocurrir el desprendimiento durante las horas del día, hubiese ocasionado víctimas entre los pequeños escolares. Las clases han quedado suspendidas en dicho Centro con tal motivo.—Pareja.

Las Cabezas de San Juan

Hemos recibido atento «saluda» del nuevo alcalde, don Manuel Páez Ponce, ofreciéndose desde dicho cargo y rogándonos hagamos constar desde las columnas de EL LIBERAL la difícil situación económica en que se encontró el Ayuntamiento al tomar posesión, a saber: La Compañía telefónica había cortado la comunicación por falta de pago; la Compañía Sevillana de Electricidad amenazaba cortar el alumbrado público porque se le adeudaban cerca de doce mil pesetas; la Mancomunidad Sanitaria amenazaba con intervenir los ingresos por los atraques que se debían a los médicos, farmacéuticos, practicantes, matronas e Instituto provincial de Higiene; a los maestros y maestras se les deben varios meses de la consignación para vivienda; la Jefatura del 17 tercio de la Guardia civil amenaza retirar la fuerza porque habiendo avisado varias veces las malas condiciones del cuartel, los Ayuntamientos anteriores no han conseguido nada eficaz respecto a nueva vivienda para la fuerza; se adeuda a la Caja Colaboradora de Andalucía Occidental parte del préstamo que hizo el año 1931 con garantía de las láminas de la Deuda perpetua de este Ayuntamiento, que todavía están pignoradas por tal motivo, etc., etc. Una verdadera bancarrota. Nos hacemos cargo de

la situación y confiamos que el señor Páez Ponce sabrá orientar la hacienda municipal por mejores derroteros.

—Ha empezado la propaganda electoral con un acto público de izquierdas en el local de la Almóna, en el que tomaron parte los señores González Sicilia y Palma Chaguaceda. Los oradores estuvieron muy comedidos, transcurriendo el acto dentro del mayor orden.

—Regresó de El Vallajal el popular vinatero don Gonzalo Guerra Vega.—Corresponsal.

FINO CASTILLO

Castillo de las Guardas

A la temprana edad de 27 años, y cuando todo parecía sonreírle, después de terminada su brillante carrera, ha fallecido en esta villa el día 27 del actual, a causa de rápida enfermedad el culto profesor veterinario de esta población don Nicasio Braulio de la Maya Romero.

En la tarde del día siguiente se verificó el sepelio de su cadáver, fue constituyó una imponente y sentida manifestación de duelo, a la que no dejó de concurrir nadie.

Todos los vecinos, sin distinción de matices, asistieron al mismo, así como numerosas personas de pueblos y trofes y de la capital.

Descanse en paz tan llorado y querido paisano, y ya que el Destino quiso cortar en flor una vida de trabajo y voluntad, reciban sus desconsolados padres, hermanos y demás familia, la manifestación de nuestro más sentido pésame, ya que a parte de la pérdida que familiarmente les acongoja, han de sentir indudablemente también a que ella otra que significa la que sufre el pueblo del Castillo de las Guardas.

—Unos paisanos.

Puerto de Santa María

Se ha celebrado un mitin de derechas, en el que hicieron uso de la palabra los señores don Justo Martínez de Serdio, que hizo la presentación de los oradores, que fueron el presidente de Acción Obrerista de Sevilla y don Manuel García Atance.

Asistieron unas mil doscientas personas.

—Ha dado a luz un hermoso niño la esposa del acreditado industrial don Ezequiel Cortina. La madre y el recién nacido gozan de completa salud.

—Encuétrase enferma de algún cuidado la señorita Carmen Navas Ramos, a quien deseo el más rápido alivio.

—Se han dado ya en ésta cinco mítines de propaganda electoral de las izquierdas y se organiza otro de derechas para muy en breve, al que concurrirán como oradores personas muy destacadas en Acción Popular.

—Estuvo en Cádiz visitando al gobernador civil, señor Armifián, el alcalde accidental de esta ciudad, don Ramón García Llanos.—Carrajal.

CADIZ

El candidato sindicalista

El partido sindicalista ha publicado una nota en la que dice que carece de fundamento cuanto se ha dicho con respecto a la designación del candidato de ese grupo político para las elecciones próximas, y que la citada designación no se efectuará hasta hoy viernes 31.

Atraco a mano armada en Aroos

Según noticias recibidas en el Gobierno civil, en Aroos, dos individuos enmascarados, armados de pistolas, atracaron al vecino de San Fernando José Guerra Vázquez, arrebatándole 500 pesetas.

Después arrojaron al atracado por un barranco, produciéndole lesiones de pronóstico reservado.

Fueron detenidos por la Policía.

La Diabetes puede curarse siguiendo un régimen alimenticio a base de PAN DE ALMENDRA SORRIBAS. Pídase catálogo de Alimentos Sorribas, Comestibles y Rte SAN PABLO, 29 SEVILLA.

Trajes - Abrigos - Impermeables para caballeros y niños - Gran surtido en artículos para viaje Pedro Roldán Plaza del Pan, 3. - SEVILLA

Francisco Reina Núñez, de 24 años, licenciado del presidio de Ocaña, y Juan Rodríguez Rojas, que se confesaron autores del hecho.

Al primero se le encontró parte del dinero robado, y el resto fue hallado enterrado en el campo, donde lo escondió Rodríguez Rojas.

Huelga escolar. — Del suceso del lunes.

Los estudiantes de esta Facultad de Medicina han publicado en la Prensa una nota en la que se dice que han acordado por unanimidad la huelga, para activar el desentendimiento de la situación de su compañero Higinio Mancebo Vázquez, presunto autor de los disparos hechos en la noche del lunes en la plaza de Tópete, con motivo del reparto de unas hojas fascistas, y a consecuencia de los cuales resultó herido un joven de 18 años llamado Antonio Jiménez Rodríguez, el cual, según los escolares, no ha reconocido a Higinio como autor de los disparos.

Esta tarde el Juzgado ha dictado contra el detenido auto de procesamiento y prisión sin fianza.

La Sección de empaquetadores de pescado, del Sindicato de la industria pesquera, por su parte ha publicado una nota expresando que el herido Antonio Jiménez Rodríguez es un honrado trabajador, perteneciente a aquel organismo, y que éste se halla dispuesto a prestar a su afiliado la solidaridad debida en el más amplio sentido.

Llegada de un crucero inglés

Procedente de Gibraltar llegó el crucero inglés «Leander», que permanecerá en Cádiz hasta el día 5 de Febrero próximo.

A su llegada cambió con la plaza los saludos al cañón reglamentarios.—Gómez.

El mejor calzado de Sevilla Bazar Joyería precios baratísimos García de Vinuesa, 34

CORDOBA

Para caminos vecinales

Por la Junta nacional del paro obrero, se han concedido a esta provincia más de trescientas cincuenta mil pesetas para la construcción y reparación de caminos vecinales en esta provincia.

Ayuntamientos suspendidos

El gobernador civil de esta provincia ha suspendido en sus funciones a los Ayuntamientos de La Carlota y Palma del Río, habiendo nombrado a otras personas para que los constituyan.

Entrega de medallas

El próximo domingo se celebrará en el Hospital de la Cruz Roja de esta capital, el acto de entregar la medalla de oro de la institución a doña María Ortiz Monasterio y a don Juan Anguita Vega.

A la vez tendrá efecto la imposición de brazaletes a seis señoritas damas auxiliares voluntarias, aprobadas últimamente

Rateros detenidos

La Policía ha detenido a los conocidos maleantes Antonio Millán Medina (a) «El Pinche» y Antonio Alcolea López (a) «El Nuevo», autores confesos del intento de robo en una casa de la calle Torres Cabrera, declarándose también autores de otro intento de robo, en unión de José Ortigón Arroyo, en otra casa de la calle Uceda. Todos han sido puestos a la disposición del Juzgado.—Viguera.

TEATRO CERVANTES

El Sábado 1.º de Febrero DEBUT

de la compañía de comedias selectas titular «A» del Circuito Teatral Empresas Reunidas

Primera actriz:

PEPITA MELIA

Primer actor y director:

Fernando Fernández de Córdoba

Otra primera actriz:

CAROLA FERNAN GOMEZ

Otro primer actor:

Manuel F. de la Somera

con el estreno de la comedia de

NAVARRO y TORRADO

La mujer que se vendió

A las 8'30 y 10'30.

Teatro Lloréns
Mañana Domingo ESTRENO de la magnífica película en ESPAÑOL

El Cardenal RICHELIEU
Creación de



GEORGE ARLISS
con MAUREEN O'SULLIVAN
LOS ARTISTAS ASOCIADOS

El fútbol modesto

En el campo de Don Sebastián contendieron el C. D. San Ramón y el Mesón del Moró F. C., venciendo los primeros por cuatro tantos a cero. Los tantos fueron marcados por Pino, Pardo, Chacartegui I y Chacartegui II.

Salón Imperial

Hoy Sábado reestreno en Sevilla de

La Hija de Juan Simón

Producción nacional Fil-mófono, por Angelillo, Pilar Muñoz y Carmen Amaya

La política nacional

El jefe del Gobierno habló nuevamente del pretendido aplazamiento de las elecciones, diciendo que de ello no hay nada. Elogió la ponderación y ecuanimidad de las declaraciones del señor Lerroux y dijo que su petición de aplazamiento le parece una voz en el desierto

JUICIOS Y COMENTARIOS DE PRENSA

Madrid 31.—«Ahora»: Habla del rumor sobre aplazamiento de la fecha de elecciones y se pronuncia decididamente en contra.

«Asegura que nadie lo quiere, ni las derechas ni las izquierdas. «Si el transcurso de una ó dos semanas más pudiera significar inteligencias y aproximaciones, se compondría que se hiciera el sacrificio de prolongar la interinidad anormal de la vida pública durante aquel tiempo, pero si lo que va á lograrse es todo lo contrario: que aumente la excitación y la fiebre y que lleguemos á las jornadas electorales con una pasión acrecentada y con un espíritu más intensamente rencoroso, la prolongación resulta perturbadora y casi suicida.

No, lo que habría que hacer, si hubiera sido posible, es acortar el período electoral; pero ya que esto es un simple absurdo dialéctico, no se alargue tampoco.»

«El Debate»: Como los anteriores, rechaza que pueda convenir ni á derechas ni á izquierdas el aplazamiento de la fecha electoral.

«Lo que pasa es que se quiere mantener un doble juego, para acelerar los acoplamientos que el Gobierno pretende.»—dice, y añade: «Se sospecha que la petición ha partido de ministros que ven muy remota la posibilidad de obtener acta y necesitan tiempo para preparar mejor el tinglado.»

Su editorial es un memorándum de la epístola cardenalicia de Toledo, publicada anteaer.

«El Debate» remacha y alienta la necesidad de que los católicos se unan con la abnegación y la fortaleza de que el doctor Gomá habla en su carta.

«Política»: Atribuyó la insinuación de que se aplase la fecha electoral á las derechas y al Gobierno, de quienes dice que á ambos conviene.

«Las exigencias del señor Gil Robles tienden á que acción Popular logre en la futura Cámara una preponderancia definitiva sobre los demás partidos antirrepublicanos. Los jefes de las organizaciones de derechas no encuadrados en Acción Popular se resisten como pueden á la presión jesuítica.

No está más despejado el horizonte para el centrismo político que para la reacción jesuítica. Tampoco las candidaturas de centro se ven por ningún lado. El Gobierno, por consiguiente, tiene un punto más de coincidencia con las derechas: la necesidad de ganar tiempo para el acoplamiento de candidatos que representen su política. No nos extrañaría, por consiguiente, que en la próxima reunión ministerial, que no tendrá efecto hasta el lunes ó el martes de la semana próxima, el señor Portela Valladares propusiera al Consejo de ministros, y éste aceptase, que la fecha de las elecciones se trasladase al primero de Marzo.»

«El Liberal»: Se pronuncia en contra de la posible ecualidad del centro-derecha.

«Cómo se puede olvidar todo lo ocurrido desde que está al frente del Gobierno el señor Portela Valladares? ¿No está todavía fresca la tinta con que se han impreso los discursos de los señores Calvo Sotelo y Gil Robles? ¿No tienen los Altos Poderes del Estado informaciones confidenciales que merezcan absoluto crédito respecto á lo que se proponen hacer si llegan á tener en las nuevas Cortes la preponderancia que tuvieron en las disutas?»

«Es un secreto para alguien que pretenderían declararlas Constituyentes para derogar la legalidad republicana y nombrar un regente del reino hasta que creyeran oportuno restaurar la monarquía?»

«Que esto no podrían hacerlo, porque unas Cortes declaradas en convención serían barridas por el pueblo, de no serlo por la fuerza pública, de sobre lo sabemos. ¿Pero por qué se ha de dar lugar á eso? ¿Quién sino el Gobierno sería el responsable de la conmoción revolucionaria que se produjera?»

«¿Adónde iríamos á parar?»

«El Sol»: Se pregunta á quién favorece un aplazamiento electoral.

«¿Al Gobierno? ¿A las formaciones políticas en plena actividad de febril trabajo? Seguramente á ninguno de estos factores que intervienen en los preparativos encaminados

á la dilucidación del pleito electoral. No alcanzamos á precisar con fundamento suficiente en qué medida las peticiones del aplazamiento han influido cerca del Gobierno. Sospechamos que han hecho mella en su ánimo y en la trayectoria con meta final en el de Febrero, fijada en el decreto de convocatoria. Importa, por encima de consideraciones subalternas, que el Poder público se imponga á sugerencias que tiendan á prolongar en todo el país un evidente estado de sobreexcitación nerviosa. El Gobierno ha procedido hasta ahora con cautela y tacto suficientes para que estados de opinión de esta naturaleza no se produzcan. Los períodos electorales, cuando más cargados de pasión se presentan, más breves deben ser.»

DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid 31.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Presidencia: Decreto nombrando gobernador civil de Toledo á don Francisco Morales Caravantes.

Instrucción: Decreto disponiendo que los arquitectos directores de obras en todos los Centros dependientes de este ministerio consignen en el proyecto la retribución correspondiente al aparejador.

Obras públicas: Decreto autorizando al ministro de este departamento para realizar por el sistema de contrata, mediante subasta pública, las obras de construcción del muelle de ribera de la Dársena número 4 de Berbes y habilitación de la Dársena número 1 del puerto de Vigo.

Trabajo: Decreto declarando en suspenso cuantos procedimientos de desahucio se tramitan actualmente que, afectando á los comerciantes e industriales, no sean motivo de falta de pago, siempre que en los mismos se haya dictado sentencia firme.

Guerra: Orden aprobando las correspondientes plantillas relativas al personal de observadores de Meteorología, Cuerpo técnico de auxiliares de Meteorología y Cuerpo administrativo calculador.

Otra, circular, relativa á la invalidación de notas desfavorables estampadas en las hojas de servicios, de los hechos ó filaciones, de los oficiales, suboficiales, clases é individuos de tropa de los institutos de la Guardia civil y Carabineros.

Hacienda: Orden recordando á los inspectores especiales de Aduanas é interesados, que la palabra «oficio» sólo puede emplearse para designar el producto francés que tiene derecho á dicha denominación, con arreglo á los principios contenidos en el convenio de Madrid de 1891.

Otra relativa á la distancia que debe existir entre dos Administraciones de Loterías.

Serán, en general, de cien metros si están situadas en la misma acera y de cincuenta si se hallan en acera opuesta, eximiéndose de esta última condición, en poblaciones mayores de 200.000 habitantes, cuando se trate de calles ó plazas en las que el movimiento circulatorio sea de una intensidad excepcional.

Otra señalando el recargo que han de satisfacer en la primera decena del mes de Febrero próximo las liquidaciones de derechos de aranceles que se hagan efectivas en monedas de plata ó billetes: de 138,41 por ciento.

Gobernación: Orden disponiendo el personal temporero que figura afecto al parque móvil de ministerios civiles, Vigilancia y Seguridad, sufran un examen de aptitud en relación con las funciones que le están encomendadas, disponiendo que dichos exámenes den comienzo el día 2 de Marzo próximo, y nombrando el Tribunal que ha de juzgar dichos exámenes.

Otra relativa al personal afecto al servicio de automóviles del Estado que pasa á depender, con carácter interino, del parque móvil de ministerios civiles, Vigilancia y Seguridad.

Otra, circular, ampliando hasta el día 20 de Febrero próximo el plazo concedido por orden de 9 de Diciembre último («Gaceta» del 11), á las Corporaciones para la formación de los escalafones de sus funcionarios.

Instrucción: Otra disponiendo se abone el Ayuntamiento de Aldeatejada (Salamanca) la cantidad de pesetas 20.000 que le corresponden por el edificio que ha construido con destino á dos escuelas unitarias, una para niños y otra para niñas.

Agricultura: Orden disponiendo se publique en este periódico oficial el escalafón del Cuerpo de ingenieros industriales.

Otra ídem que por la Dirección general de Aduanas se ordene á los inspectores especiales que no autoricen la salida de las fábricas de alcohol en que empleen primeras materias que no sean vinos, ó de los depósitos de las mismas á los alcoholes neutros que produzcan. Que se autorice la circulación de alcoholes ó aguardientes de bajos grados procedentes de residuos de vinificación, y que se autorice la circulación, con derechos garantidos de los alcoholes neutros de residuos de la vinificación.

Otra declarando exentos de la amortización forzosa el servicio de consejeros y agregados comerciales, el Cuerpo especial técnico de secretarios y oficiales comerciales y el de auxiliares especializados de comercio, dependientes todos ellos de la Dirección general de Comercio y Política arancelaria.

Otra disponiendo que en la venta de fosforita pulverizada es obligatorio para el expendedor consignar en las etiquetas y facturas el grado de finura de la misma.

Otra resolviendo la consulta formulada por la Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Coruña acerca de la situación en que deba calificarse á su secretario, elegido para ocupar cargo público, y de los derechos que puedan atribuírsele al funcionario que interinamente desempeñe la secretaría.

Administración Central.—Anexo único: Oposiciones al Cuerpo de auxiliares especializados y á plazas de oficiales comerciales.

EL DIALOGO DEL JEFE DEL GOBIERNO CON LOS PERIODISTAS

Madrid 31.—A la una y diez llegó el presidente del Consejo y preguntó que qué había.

Los periodistas le contestaron que no había nada.

—Pues mejor para ustedes—contestó.

Un periodista le dijo que seguía comentando lo del aplazamiento de las elecciones.

—De esto no hay nada—dijo—. He leído unas manifestaciones de don Alejandro que me parecen muy ponderadas y muy ecuanimes, en las que pide un aplazamiento de las elecciones, pero me parece que es una voz en el desierto.

Otro periodista le dijo que el aplazamiento supondría una doble tensión nerviosa, y el presidente sonrió y subió á su despacho.

LA DELEGACION QUE NEGOCIARA EL CONVENIO CON PORTUGAL

Madrid 31.—La Delegación española que irá á Portugal á negociar el nuevo Convenio comercial la integran los siguientes señores:

Presidente, señor Pan de Soraluce, jefe de la sección de Europa del ministerio de Estado; don Gustavo Navarro, jefe de política arancelaria del ministerio de Industria y Comercio; don José Sebastián de Erice, primer secretario de la Embajada de España en Lisboa, y don Antonio Mosquera, agregado comercial.

La que negociará el Convenio con Alemania

Se ha nombrado la Delegación española que negociará con la alemana el nuevo Acuerdo comercial. La integran los siguientes señores:

Presidente, don Javier Meruñácano, director general de Comercio; vicepresidente, señor Pan de Soraluce, jefe de la sección de Europa del ministerio de Estado; señor Marrades, consejero comercial de España en Berlín; señor Suñer, secretario de Embajada; señor Huste, director del Centro de Contratación de Moneda; señor Navarro, jefe de política arancelaria del ministerio de Industria y Comercio; señor Casa-

do, ingeniero agrónomo, por el ministerio de Agricultura, y señor Terrasa, agregado comercial.

UNA CONFERENCIA SOBRE EL ROMANTICISMO

Madrid 31.—Invitado por el Ateneo de Burgos don Agustín Foxá, secretario del gabinete de Prensa del ministerio de Estado, pronunció en el teatro Principal de dicha ciudad un notable conferencia sobre «El romanticismo, tanto en sus orígenes como en el nuevo movimiento, y beneficiosa influencia en nuestra literatura». Después de su documentada charla recitó algunos poemas de un libro que tiene en preparación.

Fué muy aplaudido.

EL SEÑOR ROYO VILLANOVA VISITA AL MINISTRO DE LA GUERRA

Madrid 31.—El ministro de la Guerra recibió esta mañana al ex ministro de Marina señor Royo Villanova.

MANIFESTACIONES DEL MINISTRO DE INSTRUCCION

Madrid 31.—Al recibir el ministro de Instrucción Pública á los periodistas, les manifestó que uno de estos días aparecerá en la «Gaceta» una orden prohibiendo, en las cátedras de dibujo de los Institutos de Segunda Enseñanza, el uso de libros, cuadernos y todo lo que signifique otra cosa que el papel corriente de dibujo.

Añadió el señor Villalobos que las ponencias designadas para el examen de los libros de texto de Segunda Enseñanza han comenzado su labor y que se reciben en el ministerio nuevos libros para someterlos á la aprobación de dichas ponencias.

Todos aquellos libros—terminó diciendo—que merezcan la aprobación de las ponencias serán declarados útiles para la enseñanza.

LAS AUDIENCIAS DEL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Madrid 31.—El presidente de la República recibió esta mañana en audiencia al ex presidente del Consejo don Ricardo Samper; á los ex ministros don Salvador de Madariaga y don Joaquín de Pablo Blanco; teniente coronel don Juan Yagüe, y don Angel Díez Benítez.

LAS MALAS CONDICIONES DE LAS PRISIONES MILITARES

Madrid 31.—El teniente coronel ayudante del ministro de la Guerra manifestó á los periodistas, por encargo del general Molero, que ésta ha recogido la impresión publicada en «Heraldo de Madrid» acerca de las malas condiciones en que se encuentran las prisiones militares de Madrid. En su consecuencia, el ministro ha dispuesto que inmediatamente sean trasladados todos los detenidos y procesados militares á la Prisión Militar de Guadalajara, cuyo edificio reúne las debidas condiciones y podrán salvarse todas las deficiencias que pueda haber en la de Madrid.

EL ASUNTO DEL «STRAPERLO»

Madrid 31.—«El Socialista» da otro golpe á lo de Strauss.

Anuncia que hoy comparecerá ante el juez especial, entregando la carta original que hace algún tiempo publicó atacando á Salazar Alonso, y otra que ha recibido hoy, de la que reproduce algunos párrafos: «El día 25 de Diciembre pasado me llamó por teléfono este individuo» («El Socialista» abre aquí un paréntesis para aclarar que el aludido no merece la pena de ser citado por falta de categoría), y hecha esta aclaración, prosigue la reproducción de la carta, que sigue diciendo así: «quien acaba de llegar de La Haya, hospedándose en el Hotel Victoria, de esta ciudad, diciéndome que le urgía hablarme, pues como jefe suyo y porque no olvidaba lo bueno que había sido con él, me comunicaba que había venido á La Haya de parte de don Juan Pich y Pon y del ex ministro señor Rocha para tratar del asunto del juego, para ver si llegábamos á un acuerdo, para que yo no diera más luz en este asunto ante el juez especial, señor Bellón.»

«El día en que se esclarezca el asunto del juego «straperlo» á fondo—añade en otro párrafo—, pudiendo poner yo á la vista más de cien documentos que obran en poder de mi abogado, verá el pueblo español si es justo que algunos periódicos me ataquen á mí ó si lo

atacados deben ser los verdaderos culpables.»

Por cuenta propia, «El Socialista» añade: «Todo hace sospechar que el escandaloso negocio del «straperlo» tiene complicaciones insospechadas, residiendo en la voluntad de Strauss la suerte de no pocos personajes, que, como Salazar Alonso, utilizan el silencio de Strauss para hacerse con una inmunidad parlamentaria. El que todavía el 25 de Diciembre se intentase comprar el silencio de Strauss parece indicar que es mucho más escandaloso lo que se ignora que lo que se conoce.»

UNA INFORMACION DE «LA LIBERTAD»

Madrid 31.—«La Libertad» publica lo siguiente:

«Informes de buena procedencia nos permiten dar esta noticia, absolutamente veraz, que brindamos á la atención del señor ministro de la Guerra: En el castillo de San Julián, en Cartagena, donde cumple su condena de cadena perpetua, está practicando la huelga del hambre desde hace cuatro días el comandante don Enrique Pérez Farrás, y en solidaridad con él los tenientes Conde y Torrén, compañeros suyos de cautiverio.

El motivo no es, naturalmente, un capricho. Tiene su justificación en el trato que estos reclusos militares vienen recibiendo, muy distinto al que en el mismo castillo cartagenero recibieren los condenados monárquicos del 10 de Agosto, entre ellos el señor Cavalcanti, llevado en los últimos días á términos de humillación inadmisibles. A Pérez Farrás, á Conde y á Torrén se les obliga á una convivencia que no puede aceptar ningún hombre que lo sea verdaderamente.»

TEMPORAL DE LLUVIAS EN PAMPLONA

Pamplona 31.—El temporal de lluvias es realmente espantoso. Lluieve en toda la provincia, incluso en zonas de la ribera de Navarra, donde ocurre poquitas veces al año. El caudal de los ríos ha aumentado considerablemente y se adoptan precauciones ante el temor de que se inunden las huertas.

FUSION DE LAS DERECHAS EN CALZADA DE CALATRAVA

Calzada de Calatrava 31.—Se ha ultimado la fusión de los partidos de derechas, habiéndose llegado á un total acuerdo para la formación del bloque local.

REPOSICION DEL AYUNTAMIENTO DE TORREVIEJA

Torrevieja 31.—Ha sido repuesto el Ayuntamiento socialista en ésta.

MITIN SOCIALISTA EN LERIDA

Lérida 31.—Se ha celebrado un mitin de derechas en Vilafranca de los Barros, y entre los oradores figuró el señor Salazar Alonso, que examinó las perspectivas de la lucha electoral que se avecina y elogió al señor Gil Robles, de quien recordó la colaboración que le prestó cuando él era ministro de Gobernación y de los alientos que le infundía cuando se le calumniaba por lo de Strauss.

LA PROPAGANDA ELECTORAL DE LAS DERECHAS

Badajoz 31.—Se ha celebrado un mitin de derechas en Vilafranca de los Barros, y entre los oradores figuró el señor Salazar Alonso, que examinó las perspectivas de la lucha electoral que se avecina y elogió al señor Gil Robles, de quien recordó la colaboración que le prestó cuando él era ministro de Gobernación y de los alientos que le infundía cuando se le calumniaba por lo de Strauss.

LA CANDIDATURA SOCIALISTA POR FERROL

Ferrol 31.—La Agrupación Socialista, en una Asamblea, acordó designar para los tres puestos correspondientes á esta provincia á don Ramón Beave Méndez, don Edmundo Lorenzo Santiago, ex diputados de las Constituyentes, y don Modesto Bahamonde, presidente de la Agrupación local.



Información telefónica general

Los policías que cayeron al río Meta eran excelentes nadadores; pero fueron devorados por millares de saurios gigantes. Según los últimos datos son treinta los muertos

A consecuencia de un ataque al corazón ha fallecido repentinamente el general Condylis

MITIN DE ACCION POPULAR EN TREBUJENA

Trebujena 31.—Dijo Acción Popular un mitin, en el que habló el marqués de Eliseda, combatiendo a los marxistas y diciendo que esperaba de las mujeres sean en esta próxima lucha electoral la vanguardia de las fuerzas de derechas.

También hablaron don Juan J. Palomino, que recomendó la candidatura derechista, y don Manuel García Atance, que examinó la labor del bienio y exhortó a los trabajadores a que analicen las falanges electorales de derechas, para convencerse del camino que deben elegir en su votación.

CONTENTO ENTRE LOS TRABAJADORES

Marbella 31.—Reina gran contento entre los trabajadores por haber sido libradas por la Junta nacional contra el paro forzoso 62.002 pesetas para las obras de encauzamiento del río Rensera, que atraviesa la ciudad.

CONDENADOS A MORIR EN LA SILLA ELECTRICA

Mineola (Nueva York) 31.—La señora Frances Creighton y su amante, Everett Applegate, acusados de haber envenenado a la mujer de este último, Ada, con matarratas, han sido condenados a morir en la silla eléctrica.

HUELGA DE MAESTROS DE ESCUELA EN MEXICO

Méjico 31.—Los maestros y maestras de escuela han decidido declararse en huelga en todo el país hoy viernes, como protesta porque algunos Estados han dejado de pagar los sueldos a los maestros y en demanda de mejores condiciones de trabajo.

EL BANDOLERISMO EN CHINA

Peiping 31.—Dos mil bandidos armados se han encontrado con 400 soldados del ejército de Sung Cheh Yuang, cerca de Chang Ping, a unos 40 kilómetros al Noroeste de Peiping.

Se informa que los bandidos han capturado la ciudad, aunque las autoridades tienen confianza en que los soldados de la 29 división habrán logrado dominar la situación. No se cree que se extienda la lucha.

Acudid con vuestro óbolo a la Asociación de Caridad, que atiende sólo al verdadero necesitado.

ULTIMA HORA

Una niña de siete años gravemente herida por su padre

Por cuestiones que hasta el momento de escribir estas líneas no están esclarecidas se ha desarrollado esta tarde un sangriento suceso en la casa número 30 de la calle Alfarrera.

Como consecuencia de una riña surgida entre un matrimonio que allí habita, el marido, haciendo uso de un arma blanca, acometió a su esposa y a una hija suya, niña de siete años de edad.

Una vez cometido el hecho, el individuo se dio a la fuga, y los vecinos de la casa, que acudieron, condujeron a la casa de socorro a la madre y a la niña, que se encontraban heridas.

La pequeña, que se llama María Araujo Ponce, y que, como antes hemos dicho, tiene siete años de edad, recibió curación de una herida incisa a colgajo con sección de músculos y tendones, que le llega hasta la articulación de la muñeca izquierda, y gran hemorragia. Su estado fué calificado de muy grave.

Inmediatamente de serle hecha la primera cura, la niña pasó al Equipo Quirúrgico del Prado, para ser sometida a una operación.

La madre, que se llama Carmen Ponce Arjona, de 32 años de edad, fué curada de una herida incisa, con pérdida de sustancias, en el dedo anular derecho, pronóstico leve.

Fueron curadas ambas por el médico de guardia, don Francisco Segovia, y el practicante don Hipólito Gutiérrez.

El suceso produjo gran revuelo en el barrio de Triana.

EL CINCUENTA ANIVERSARIO DEL NACIMIENTO DE ROOSEVELT

Washington 31.—Con motivo del cincuenta aniversario de su nacimiento, el presidente Roosevelt ha pronunciado ante el micrófono un discurso en favor de la lucha contra la parálisis infantil.

La alocución fué transmitida a cinco millones de personas que participaban en seis mil bailes organizados con ocasión del aniversario.

LA POLITICA EN EGIPTO

Manifestaciones del nuevo jefe del Gobierno

Londres 31.—El nuevo jefe del Gobierno egipcio, Ali Maher bajá, ha declarado al corresponsal del «Daily Telegraph» en El Cairo que se harán toda clase de esfuerzos para crear atmósfera favorable a las conversaciones que se desarrollarán en breve a fin de elaborar un Tratado anglo-egipcio. «Nuestra misión —dijo— es preparar esas negociaciones y después organizar las elecciones. Espero que éstas se celebrarán el día 2 de Mayo».

La lista del nuevo Gobierno será sometida a la aprobación del rey

El Cairo 31.—Se espera que la lista del nuevo Gobierno será sometida inmediatamente a la aprobación del rey, ya que según parece, se han logrado salvar las dificultades que impedían la formación del nuevo Gabinete. Según los deseos del rey Fuad, no figurará ningún representante de los partidos políticos. La Delegación, que se formará fuera del Gabinete para las negociaciones con Inglaterra, estará presidida por el jefe wafidista Nahas Bajá.

COMIDA PRIVADA EN LA CORTE INGLESA

Londres.—Una comida privada ha sido ofrecida en Buckingham-Palace por el rey Eduardo VIII a los soberanos y jefes de las delegaciones llegadas a Londres para asistir a los funerales de Jorge V.

TRAGICA COLISION AEREA

Honolulu.—Dos aviones de bombardeo del ejército americano entraron en colisión cuando volaban sobre aeródromo de Pearl-Harbour, haciendo explosión sus depósitos de esencia. Perecieron en el accidente un oficial y cinco soldados y lograron salvarse, aunque heridos de alguna importancia, otro oficial y cuatro soldados que pudieron arrojararse con sus paracaídas.

NUEVAS LINEAS DE VAPORES ITALIANOS

Roma.—El paquebot italiano «Esperia» ha inaugurado el servicio rápido Génova-Barcelona.

Una nueva línea será igualmente establecida cada quince días entre el Egipto y España.

UN TELEGRAMA DE LOS IMPORTADORES DE NARANJAS ESPAÑOLAS DE POLONIA

Gdynia 31.—Los importadores de naranjas españolas han cursado al presidente del Consejo de ministros, al ministro de Estado y al director general de Comercio, un telegrama en el que todos los españoles, aquí reunidos, en nombre y representación de la mayoría de las entidades y exportadores de naranjas de Valencia, Castellón y Murcia a Polonia, se dirigen a dichas autoridades comunicándoles que por haber sido suspendida desde primero de año por las Aduanas de Polonia, la distribución normal de los contingentes de importación de naranjas españolas, urge una rápida intervención oficial para salvar los intereses amenazados de los exportadores. Asimismo les comunican que existe actualmente en este puerto más de cien mil cajas, valoradas en más de dos millones de pesetas, sin posibilidad alguna de poder ser introducidas en el país polaco.

Un comentario del «El Debate» al anterior telegrama

Madrid 31.—«El Debate», comentando el anterior telegrama, excita a las autoridades españolas a que recorriendo diligentemente a nuestros comerciantes, evite que por dificultades comerciales burocráticas no sólo se malogren los efectos de una posible exportación valiosa, sino que se pierda la mercancía descargada en los fríos muelles del

Báltico, ó a bordo de los buques que esperan en las Dársenas.

LA LEY DE ESTERILIZACION EN DANTZIG

Dantzig.—Desde la subida al Poder en Dantzig de los nacionalistas, más de setecientas personas han sido esterilizadas a la fuerza en todo el territorio de la ciudad libre.

VOTACION DE UN CREDITO

Washington 31.—El Senado ha votado la concesión de 7.369 dólares para que el Comité de municipios pueda terminar su labor de investigación.

EL PROPIETARIO DE «EL TIEMPO», NOMBRADO DELEGADO PERMANENTE DE COLOMBIA EN LA SOCIEDAD DE NACIONES

Bogotá 31.—Don Eduardo Santos, editor y propietario del periódico «El Tiempo» ha sido nombrado delegado permanente de Colombia en la Sociedad de Naciones, con carácter de ministro plenipotenciario.

Con este motivo ha recibido muchas felicitaciones y miles de mensajes de congratulación de toda Colombia, y ha sido obsequiado con un banquete en el Jockey Club.

«El Tiempo» ha publicado una edición extraordinaria para conmemorar el nombramiento.

VIOLENTO INCENDIO EN CALIFORNIA

Ventura (California) 31.—Un gran incendio, acompañado de dos explosiones de recipientes de petróleo, han destruido dos almacenes y 180 metros del muelle de piedra de Ventura, calculándose las pérdidas en más de medio millón de dólares.

EL GENERAL JAPONES ENCARGADO DEL MANCHUKUO PIDE REFUERZOS

Tokio 31.—El cuartel general del Ejército japonés de Kwang-Tung en Hsingking, que está encargado de la defensa del Manchukuo, ha telegrafiado al ministerio de la Guerra anunciándole que envíe tropas adicionales a la frontera de Mongolia exterior al Suroeste de Manchulí, «donde la situación sigue seria».

PROTESTA DEL GOBIERNO INGLESES AL EGIPTO

El Cairo 31.—El Gobierno británico ha enviado una protesta al Gobierno egipcio con motivo de haber sido desgarrada una bandera británica izada en el domicilio de un vicecónsul durante una de las últimas manifestaciones en Damanhour.

GRAVE ACCIDENTE AUTOMOVILISTA EN CASABLANCA

Casablanca 31.—En la carretera de Casablanca a Tadia, cerca del poblado de Ben Haben, se ha producido un grave accidente de automóvil que ha costado la vida a dos indígenas y heridas graves a otros diecisiete.

Un autobús de viajeros que marchaba en dirección a Tadia, quiso adelantar a un camión que encontró a unos veintidós kilómetros del poblado de Ben Ahmad. Sin que se hayan podido aún determinar las causas, al pasarlo se produjo un choque entre los dos vehículos, volcando el autobús y destrozándose contra unas piedras. Dos viajeros quedaron muertos en el acto. Los restantes, en número de diecisiete, quedaron todos más ó menos gravemente heridos.

Fueron atendidos en las enfermerías de Ban Ahmed y Kuribga por los médicos de estos dos poblados, y evacuados más tarde sobre Casablanca. Quedaron en Ben Ahmed tres heridos, cuya gravedad no permitió el traslado. Dos de ellos se encuentran en estado desesperado.

El único europeo que viajaba en el coche accidentado era el chofer, llamado Cartaux, y resultó gravemente herido por hundimiento del tórax.

LA TIRANTEZ DE LAS RELACIONES SOVIETICO-JAPONESAS SE AGRAVA

Moscú 31.—Comunican de Chabarowsk a la Agencia Tass que ayer una patrulla rusa descubrió tres kilómetros dentro de territorio soviético, en el radio de Grodekovo, cuatro nipo-manchús desconocidos, en traje de paisano, que comenzaron a disparar al querer detenerlos. A continuación aparecieron dos gru-

pos de nipo-manchús armados, en total unos treinta hombres, que hicieron también fuego.

Veinticinco guardias de la frontera soviéticos entablaron combate y fueron echando hacia la frontera los invasores. En este momento un nuevo destacamento de manchús y japoneses invadió el lugar del incidente. Finalmente los nipo-manchús fueron obligados a repasar la frontera.

Protesta del Gobierno soviético

Moscú 31.—La Agencia Tass anuncia que el señor Stomoniakov, comisario de Negocios Extranjeros, ha protestado ante el Eriota, embajador del Japón en Moscú, contra la incursión de un destacamento armado nipo-manchú el 30 del corriente, en la región de Grodekovo.

Descarrilamiento de un tren en Pensylvania

Pottsville (Pensylvania) 31.—Alrededor de las doce de la noche ha descarrilado un tren expreso en el momento en que pasaba sobre el puente de Susquehanna, en las proximidades de la pequeña ciudad de Sumbury.

La locomotora, el furgón y un coche-cama cayeron al río. Otros tres coches cayeron por el terraplén de la vía.

Las traviesas se incendiaron, comunicándose el fuego al puente, que fué en seguida presa de las llamas.

Los trabajos de salvamento se hacen muy difíciles a consecuencia del intenso frío reinante (27 grados centígrados bajo cero). Hasta ahora han sido hallados ocho cadáveres y treinta personas heridas.

Se teme que haya gran número de personas en los coches caídos al río, que indudablemente habrían muerto ahogadas.

Nuevos detalles

Nueva York 31.—Testigos presenciales de la catástrofe del expreso Nueva York-Filadelfia dicen que cuando el tren llegaba a la entrada del puente se vio surgir una llama al mismo tiempo que se oía una explosión. Se cree, por lo tanto, que la caldera de la locomotora ha estallado.

La locomotora saltó en pedazos y parte del puente quedó destruido. El furgón de equipajes cayó al río, arrastrando dos coches camas que se aplastaron con gran violencia en el canal, situado diez metros por debajo del puente. Los vagones de detrás cayeron en el terraplén. Antes de que los bomberos pudieran socorrer a los viajeros tuvieron que apagar el fuego que había estallado en el puente, ante el temor de que los restos del puente incendiado cayeran sobre los vagones del río.

Probable número de víctimas

Pottsville 31.—Es imposible conocer el número de víctimas del descarrilamiento del expreso mientras no hayan sido sacados del río la locomotora y los dos coches que cayeron en él.

Han sido identificados dos cadáveres: el del fogonero y el de un médico.

El número de heridos se eleva a cuarenta, entre ellos el maquinista.

Las tareas de la Cámara francesa

París 31.—Esta mañana ha continuado sus tareas la Cámara de Diputados.

El señor Fernand Buisson abrió la sesión a las nueve. Inmediatamente continuaron las interrelaciones sobre política general.

El presidente leyó las tres órdenes del día presentadas: la primera, del señor Franklin, del centro republicano, haciendo constar que la crisis fué planteada violando las reglas constitucionales y que el Gobierno actual es contrario a la unión nacional, única que puede restaurar la situación del país; la segunda, por el señor Pefetti, radical-socialista, y el señor Lafaye, socialista unificado, para que la Cámara dé su aprobación a la declaración ministerial rechazando toda adición, y la tercera, por el señor Prosper Blanc, de la izquierda radical, to-

mando nota de la declaración ministerial.

Se levantó al sesión hasta las tres de la tarde, que continuará con la contestación del presidente del Consejo a los interpeladores.

EL GOBIERNO SARRAUT, AMENAZADO DE CAER

París 31.—El nuevo Gobierno Sarraut, que ya está debilitado, se encuentra frente a un posible escándalo de municiones que pueda derribarlo. Los grupos de la oposición han acusado al general Louis Maurín, ministro de la Guerra, de figurar en la nómina de las más grandes fábricas de municiones de Francia. Una investigación ha permitido averiguar que durante los dos años que siguieron a su retirada del Ejército, el general Maurín ha beneficiado de una pensión de 80.000 francos de su retiro militar, más 100.000 francos anuales como conserjero técnico de la casa Schneider-Creusot, fabricantes de cañones y municiones. El ministro de Relaciones Exteriores, M. Pierre Etienne Flandin, ha sido también objeto de los ataques de los diputados como abogado de una línea aérea que fué un escándalo financiero.

Nuevas noticias de la catástrofe del río Meta en Colombia

Arauca (Colombia) 31.—La mayoría de los policías que cayeron en el río Meta, al zozobrar una lancha de vapor en que iban, encontraron la muerte. Principalmente se debe a que el río está infestado de aligatores gigantes, que atacaron a los que intentaban salvarse a nado. El número de muertos, según los últimos datos, es de 30. Los supervivientes han manifestado que todos los muertos eran muy buenos nadadores y que vieron a muchos de sus compañeros que podían haber escapado de la muerte cogidos por enormes saurios en el momento en que llegaban a la orilla. Las dos lanchas llevaban provisiones y medicinas a las guarniciones de las orillas inhospitalarias de los ríos Meta, Arauca, Orinoco y Aja. Habían salido de Bogotá el día 18 de Enero.

Ha fallecido repentinamente el general Condylis

Londres 31.—Noticias procedentes de Atenas informan que el general Condylis ha fallecido repentinamente, a consecuencia de un ataque al corazón.

La personalidad del general Condylis

Atenas 31.—El general G. Condylis fué varias veces ministro de la Guerra y se distinguió por su actuación en la política griega. En las últimas elecciones se alió con los populistas disidentes de Juan Theotokis. La unión nacional populista (Condylis-Theotokis) consiguió 72 puestos en la Asamblea Nacional; sólo en Atenas tuvo cinco elegidos, con un total de 25.549 votos. La última declaración política que hizo el general Condylis fué el día 25 del corriente, cuando en el curso de la crisis ministerial dijo a los periodistas que el país debía a toda costa tener un Gobierno responsable. Añadió: «Las circunstancias presentes no permiten celebrar nuevas elecciones. Los jefes de partidos están en el deber de encontrar una solución ministerial; un ministerio de unión nacional ó de amplia coalición».

El nuevo Gobierno debe primero poner a punto la nueva carta constitucional; las demás cuestiones pueden esperar».

Alcaldía de Sevilla

Hasta el día 7 de Febrero próximo se admiten proposiciones en el Registro general de la Secretaría, acompañadas de muestras, para optar a la confección y suministro de 130 gorras, 145 guerreras y 145 pantalones de tela de paño, con destino a la Guardia municipal, con arreglo al modelo en uso, pudiendo los interesados informarse de las condiciones que han de regir el concurso en el Negociado de Policía Urbana de la Secretaría, y siendo de cuenta del adjudicatario el pago del importe de este artículo.

Sevilla 31 de Enero de 1936.—Isacio Contreras.

INFORMACIONES VARIAS

EDICION DE LA MANANA

Una información de EL LIBERAL confirmada

A primera hora de la noche el gobernador envió á los periódicos la nota que anunciábamos y en la que explica los motivos que le han inducido á dimitir

Dejo de ser gobernador de Sevilla á los treinta días de posesionarme del cargo.

Me voy contento, porque cumplí con mi deber sin chocar con mis convicciones y sin apelar á más procedimientos que los que honorablemente estimé justos.

Acepté el puesto de confianza con que me distinguía el Gobierno, porque el carácter «centrista» que preconizaba su política encontraba en mi manera de apreciarla.

No era grato gobernar en los momentos en que todas las pasiones andan sueltas y todas las aspiraciones insisten en acomodarse bajo el amparo de la protección oficial. Me presté á venir á Sevilla creyendo de buena fe poder servir á España. Sevilla era casi mi patria chica y el conocimiento de sus penas y de sus ansiedades los compartía desde mi cariño y mi simpatía por ella.

Anduve el calvario que á todo gobernador supone debatirse en este período preelectoral y creí darle cima con la posible ponderación. Tuve que herir ambiciones más ó menos fundamentadas, porque las aspiraciones, en estos casos, son siempre superiores á las posibilidades.

Sometí, por fin, al señor presidente del Consejo el producto de mis trabajos satisfecho del resultado, porque lo estimé acomodado á la realidad.

Dejaba la candidatura de la capital libre para que las fuerzas de derechas republicanas pudiesen cumplir sus compromisos con los monárquicos en candidatura frente á la coalición de izquierdas y pactaba para la provincia una alianza en la que los elementos de la Ceda ostentaban cinco puestos, dos los ministeriales y uno un republicano conservador.

Fuí á Madrid á someter el pacto á la aprobación del señor presidente del Consejo y de Madrid regresé con la promesa de éste de estudiarlo y contestarme.

Yo sabía de antemano que todos los que en el pacto electoral no se encontraban incluidos habían de trabajar para que se rompiera y que el argumento que con más contundencia habían de esgrimir era el de presentarme al Gobierno como poco hábil, haciéndole ver la posibilidad de obtener para él más puestos de los por mí conseguidos.

Se me viene á los puntos de la pluma el aforismo de «pescar en río revuelto», y limpiándolo de lo que puede tener de molesto ó depresivo es el que cuadra á las apatencias de los que han descompuesto la presunta coalición.

Esta mañana he sido llamado por el señor subsecretario de la Presidencia para decirme la decisión del señor Portela de trasladarme al Gobierno civil de Zaragoza.

Quédese el señor presidente del Consejo con este Gobierno de Sevilla y con el que me brinda, y disponga de ellos libremente. Si no puede satisfacerme aquí, donde conozco el panorama, á sus recovecos, sus personajes y sus personajillos, menos podrá hacerlo en una provincia para mí totalmente extraña. Los sacrificios tienen su límite; sin que el quedarse al margen de la candidatura suponga quisquillosidad ni menosprecio. Que el acuerdo acompañe al que me sustituya.

Entrego el mando de la provincia al señor secretario del Gobierno civil, y al despedirme de los sevillanos, poniendo toda el alma en mi deseo, quiero que me contéis entre vuestros amigos y que no conservéis mal recuerdo de mi breve estancia entre vosotros.

José Carlos de Luna.

Del suceso de Triana

El autor de las gravísimas heridas que sufre la pequeña María es ciego, y las causó por arrebato é imprudencia

En nuestra edición anterior dimos información del dramático suceso ocurrido en la calle Alfarrería, 30, del que resultó gravemente herida la niña de siete años, María Araújo Ponce, y con heridas leves, la madre de ésta, Carmen Ponce Arjona, de 32.

El causante por imprudencia de las heridas que sufre la pequeña, fué su propio padre, Luis Araújo Mora, de 42 años. Este, que es ciego, y se dedica á la rifa, había sostenido con su esposa violentos altercados, porque ésta se obstinaba en vestir de luto á la chica.

Ayer al llegar á su casa supo que la niña vestía de negro, y en un arranque de cólera, cogió una faja para cortarle el traje.

Le tiró varios cortes, y á causa de ceguera, uno de éstos, dió en la muñeca izquierda de la niña, produciéndole tales desgarros, que de la casa de socorro de Triana pasó al Equipo Quirúrgico para ser sometida á una delicada operación, siendo su estado gravísimísimo.

Las heridas de la madre son leves. Luis Araújo fué detenido y puesto á la disposición del Juzgado de guardia.

El causante de esta desgracia al conocer el alcance de las heridas de su hija, se mostró arrepentido y apenadísimo.

ZAPATOS CABALLERO

color y forma á 12, 15 y 16 ohas. gran novedad.

ALFALFA, 10, esquina Candilejo

Para LIMPIEZA y TEÑIDO de prendas TINTORERIA ADEMA PI Y MARGALL, 3 (antes Cerrajería)

Del suceso de Morón

La herida continúa en gravísimo estado, y el agresor, sin detener

La Policía sigue la pista á Jerónimo Amores Carbonell, autor de las graves heridas causadas á su amante, Aurora Mesón Palomeque, que continúa en el Hospital provincial en gravísimo estado.

Se confía en que el aludido sujeto no tardará mucho en ser capturado y puesto á la disposición de los Tribunales que han de juzgar el delito.

Ateneo

Sección de Literatura.—Conferencia del señor Siurot.

Conforme teníamos anunciado, esta tarde, á las siete, dará una conferencia en el salón de actos de este Centro el ilustre literato y pedagogo don Manuel Siurot, sobre el tema «Misterios del instinto en los animales».

Las personas ajenas á la Sociedad que deseen asistir podrán hacerlo acompañadas por un socio.

Carteles sevillanos

Juan José Serrano, introductor en Sevilla del cartel fotográfico, adaptado á las modernas orientaciones publicitarias con fina percepción artística, que lo hace aún más estimable y valioso para sus fines de propaganda, ha dado á la estampa dos nuevos carteles fotográficos de las fiestas primaverales sevillanas, que son, no sólo verdaderos alardes de técnica profesional, sino veraz y feliz expresión del tipismo y brillantez de las mismas.

Cuantos elogios tributamos á Serrano con ocasión de su primer cartel fotográfico, son aplicables en el caso actual, en que ambos están ameritados por el experto resultado conseguido en el anterior, aumentadas sus perfecciones y méritos hasta lograr una obra perfecta y de conjunto.

Muy cordialmente felicitamos al compañero por su justo y merecido triunfo.

EL CINE

“El barón gitano”.-Pathé Cinema.

Adaptación de la conocido ópera de Strauss. Amplia libertad del adaptador para crear todas las situaciones que permitan el mayor lucimiento de la partitura, sin andarse por las ramas, y sucesión de escenas en que el protagonista hace alarde de una potente voz y de una agilidad de gimnasta á lo Douglas Fairbanks.

Lo más saliente es la música y los conjuntos coreográficos. de fotos, bien; de sonido, excesivamente fuerte.

“Al compás del amor”.-Lloréns.

Una película de corte romántico á base de música de Schubert y llevada la acción hacia las inclinaciones amorosas que inspiraban al genial compositor.

Aunque escaso de movilidad escénica, el «film» es de bella factura é interesante intriga.

Lo amenizan brillantemente diversos motivos líricos, limpiamente reproducidos, que le dan el necesario prestigio de obra artística en consonancia con la figura evocada.

Pat Paterson y Nils Asther, excelentes intérpretes, aumentan los valores de esta producción, que gustó á la concurrencia.—C.

SOCIEDAD

En Madrid ha fallecido don Guillermo Fernández de Velasco y Bañe, duque de Frias y conde de Oropesa. Era poseedor de los castillos de Haro, Oropesa y otros antiguos españoles.

El próximo día 12 de Febrero contraerán matrimonio la señorita Solsones de Icaza y León con el marqués de Llanzol.

Ha dado á luz un niño la marquesa de Auión.

El próximo día 2 en la parroquia de San Vicente contraerán matrimonio la señorita María Julia Ramos Paúl y don Manuel Eguillor.

Llegaron del Puerto de Santa María la señora viuda de Osborne (doña Rafael) y sus hijas Luisa y María del Carmen Osborne Mac-Pherson.

Ha dado á luz una niña la esposa de don José Manuel Ramos Paúl.

Regresó de Madrid la señora viuda de Romero Gutiérrez y sus hijas Salud y Anita Romero Muruve.

Asociación del Grado Profesional del Magisterio Primario

Sección estudiantil

Se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«A consecuencia de las últimas disposiciones ministeriales referentes á la colocación de los maestros del grado profesional, por las que se lesionan una vez más sus legítimos derechos, esta Asociación ha acordado declarar la huelga hasta tanto sean conseguidos los dos siguientes puntos:

Primero.—Que quede restablecido en todo su vigor el artículo 15 del decreto orgánico de 29 de Septiembre de 1931.

Segundo.—Que quede derogada la orden de 22 de Enero de 1936, referente á la colocación de los maestros del grado profesional, por estar en abierta contradicción con el decreto de 2 de Julio de 1935.

Enviaremos telegramas en este sentido al señor ministro y al señor director general, como asimismo circulares á las distintas Normales.

Nos interesa hacer constar, para evitar falsas interpretaciones, que esta huelga no tiene matiz político alguno.—El Comité.»

Delegación marítima de Sevilla

Figurando en el alistamiento del presente año el inscrito Francisco Serna Acasio, natural de Sevilla é hijo de Julián y de Carmen, y no habiéndose podido averiguar su paradero actual, á pesar de las gestiones realizadas, por la presente se le hace saber que el día 2 de Febrero próximo, á las ocho de su mañana, deberá hacer su presentación en esta Delegación Marítima ante la Junta local de alistamiento, apercibiéndose de que caso de no comparecer le será aplicada la sanción que para estos casos dispone la vigente ley de Reclutamiento de la Armada.

Sevilla 31 de Enero de 1936.—El presidente de la Junta local de alistamiento, Eloy Plaza.

NOTAS POLITICAS

Confederación Regional del Trabajo de Andalucía y Extremadura

La Confederación Regional del Trabajo de Andalucía y Extremadura nos envía un escrito, que dirige á la opinión pública en general y á los trabajadores en particular, en el que dice que habiendo sido fijados con profusión unos carteles murales con el título de «Obrero consciente», y firmado por una organización denominada Confederación Nacional de Defensa del Trabajador, recordando hechos luctuosos ocurridos con afiliados á la C. N. T., por tratarse de una maniobra de elementos políticos derechistas, se ve en la necesidad de salir al paso, de una manera clara y contundente, para poner en descubierto dicha bastardia maniobra.

Una vez más—añade—tenemos que afirmar nuestra posición apolítica y revolucionaria y patentizar nuestra norma de conducta.

La Confederación Nacional del Trabajo de España, en virtud de sus acuerdos de plenos y Congresos, tiene marcada su trayectoria y su finalidad comunista libertaria para no mezclarse, sin acuerdo de los trabajadores que la integran, en luchas de carácter político ó electoral.

Firma por el Comité Regional de Andalucía y Extremadura el secretario adjunto.

Federación Local de Sindicatos Unidos

La Federación Local de Sindicatos Unidos nos envía un escrito en el que dice que habiendo aparecido unos carteles de propaganda electoral en los que menciona un hecho sangriento ocurrido en Madrid, del que fueron víctimas tres ciudadanos, dando á entender que estos sujetos pertenecían á la Confederación Nacional del Trabajo, y como el hecho de estos carteles al destacar las tres iniciales de la organización es una maniobra contra ella, hace saber públicamente que la organización nada tiene que ver con los mencionados carteles ni con la organización que efectúa tal propaganda, y que no está dispuesta á que la organización sea objeto de maniobras de ningún estilo para saciar apetitos electorales, ya que media un abismo entre la gente que tal propaganda hace y ella, y que nunca debe usurparse la personalidad ajena.

Termina diciendo á la opinión sevillana que la C. N. T. cuando realice su propaganda, la que quiera que sea, nunca ocultará su propia personalidad y sabrá todo el mundo que es hecha por ella, sin que haya el temor de ningún confusiónismo.

Frente popular

La Comisión central provincial del frente popular, en reunión celebrada ayer noche, designó las siguientes Subcomisiones: Una de enlace é intervención electoral integrada por don Francisco González Romero, de U. R.; don Manuel O'Leary, de I. R.; don Gregorio Jara, del partido socialista, y don Manuel Ruiz, del partido comunista.—Una de propaganda oral integrada por don Manuel Sánchez Suárez, de U. R.; don Manuel Lafuente, de I. R.; don Marcial Delgado, por los socialistas, y don Eladio García, por los comunistas.—Una de propaganda escrita formada por don Blas Medina, por U. R.; don Ricardo Gutiérrez, por I. R.; don Luis Fernández, por los socialistas, y don Evaristo Moreno, por los comunistas.—Otra administrativa, en la que figuran don Angel Casal, por U. R.; don Ignacio García Cantabrana, por I. R.; don Ricardo Morán, por los socialistas, y don Antonio Cudell, por los comunistas.—Y otra de distritos integrada por don José Panal, por U. R.; don José González Asencio, por I. R.; don Jacinto Cotelá, por los socialistas, y don Juan Ramirez, por los comunistas.

La Comisión central estudió anoche un programa electoral del frente popular, que se iniciará á partir del día 2 de Febrero, con numerosos actos que se celebrarán en todos los pueblos de la provincia. Dicha Comisión reitera á todas las agrupaciones locales de carácter electoral directamente á dicha Comisión, que, como ya se ha anunciado, tiene establecidas sus oficinas en el piso principal de Unión Republicana, José Gestoso, 15, teléfono 24437.

Reunida la Subcomisión de propaganda oral del frente popular de la circunscripción de Sevilla y los 25 pueblos comprendidos en la misma, con asistencia de los representantes de los partidos de Unión Republicana, Izquierda Republicana, socialista y comunista, señores Pereira, Mesa, Medel y Cabo, respectivamente, se acordó la creación de varios equipos de oradores para la organización de actos en la circunscripción.

Acordóse la celebración de los actos siguientes:

Mairena del Aljarafe, día 1, á las cinco de la tarde. Intervendrán los señores Sánchez Suárez, Delicado, Aguilar y Martínez Pedroso.—Camas, día 2, á las diez de la mañana: Señores Sánchez Suárez, Delicado, Barrios y Aguilar.—San Juan de Aznalfarache, día 2, á las tres de la tarde: Señores Pavón García, Barrios, Delicado y Blasco Garzón.—Bormujos, día 2, á las cinco y media de la tarde: Señores Sánchez Suárez, Roque García, Barrios y Aguilar.—Gines, día 2, á las seis de la tarde: Señores Castro, Suárez, Ramos Vallecillo y Fernández de la Bandera.

Las organizaciones que deseen formular alguna consulta á la Subcomisión de propaganda oral, la cual tiene su radio de acción en la capital y los 25 pueblos de su circunscripción, pueden hacerlo al domicilio central, José Gestoso número 15, teléfono 27727.

—La Comisión de intervención y

apoyamiento electoral del frente popular pone en conocimiento de las Juntas de distrito de los partidos que forman el frente popular en la capital y de los pueblos de la circunscripción de Sevilla que para todos los asuntos que tienen relación con la intervención electoral se han de dirigir á la Comisión, cuyo domicilio ha sido instalado en calle José Gestoso, 15, teléfono 27860.

Unión Republicana

El partido Unión Republicana, distrito noveno, encarece y ruega á los afiliados, simpatizantes é interventores del distrito asistan á la asamblea general ordinaria que se celebrará el día 1 de Febrero, á las nueve de la noche, en su casa social, José Gestoso, 15. Orden del día: Lectura del acta, informe de Secretaría y de los delegados al Comité ejecutivo local, elección de Junta, asuntos electorales y ruegos y preguntas.

Comunión tradicionalista

La Comisión organizadora del mitin tradicionalista recibe continuas demandas de invitaciones, tanto de la capital como de la provincia.

De Sanlúcar la Mayor, Albalá, Olivares, Ecija, Carmona, Morón, Utrera y otros muchos pueblos tienen prometida su asistencia Comisiones.

En el expreso de mañana domingo llegarán los oradores señores Valiente y Larremendi, que con el secretario del Consejo de Cultura, don Julio Muñoz y R. de Aguilar, intervendrán en el acto. Igualmente llegará el jefe delegado de la Comunión tradicionalista, don Manuel Fal Conde, que lo presidirá.

Además de la Prensa local, están invitados al mitin corresponsales de la Prensa extranjera.

Las invitaciones pueden recogerse durante el día de hoy en el Circulo Tradicionalista, calle 14 de Abril, 6.

—En la tarde de ayer continuaron su viaje de propaganda del mitin del Frontón jóvenes tradicionalistas, que visitaron Sanlúcar la Mayor, Pilas, Villamanrique, Bollullos, Bormujos, Gines y otros pueblos colindantes.

Falange Española

Hoy, sábado 1, á las diez de la noche, se reunirán en el Centro, Avenida de la Libertad, 11 y 13, los distritos primero y quinto completos, con apoderados é interventores de todas las secciones.

La oficina de consulta electoral funciona todos los días laborales en este Centro, de una de la tarde á nueve de la noche.

SOCIETARIAS

Los dependientes, camareros, bailareros, cafeteros y similares están invitados al pleno de los Sindicatos autónomos que se celebrará el domingo 2, á las cuatro de la tarde, para discutir el ingreso en la Unión General de Trabajadores de los dieciocho Sindicatos que tiene enrolado el movimiento autónomo en Sevilla.

En asamblea celebrada por la Asociación autónoma de obreros municipales se acordó que sus afiliados voten la candidatura del bloque popular y que si por alguien se pretende ejercer coacción en sentido contrario ponerlo en conocimiento del Comité para que éste lo denuncie.

También acordó protestar de la manera anómala de cómo el Ayuntamiento viene efectuando los pagos de los obreros, pues se les deben tres semanas y se les paga una.

Junta de Plaza y Guarnición de Sevilla

El próximo día SEIS DE FEBRERO, á las ONCE horas, se reunirá esta Junta en segunda convocatoria, en el Parque de Intendencia, calle Fray Alonso número 6, para la adquisición de los víveres y artículos necesarios á los Depósitos de Intendencia de Córdoba, Granada y Málaga, y raciones de pan, pienso y combustibles necesarios á las fuerzas destacadas en las plazas de Almería, Ecija, Huelva, Jaén, Jerez, Ubeda, Osuna y Lucena, y piensos para el Depósito de caballos sementales de Baeza, admitiéndose en la secretaría de la misma, sita en dicho Parque, proposiciones separadas por cada plaza, conforme al modelo, todos los días laborales, de nueve á trece, desde la publicación de este anuncio hasta el día 5, y de nueve á diez el día 6.

Las condiciones, modelo de proposición y expresión de los artículos á adquirir se hallan de manifiesto en dicha secretaría. Depósitos de Intendencia y Comandancias militares de las referidas plazas.

Sevilla á 29 de Enero de 1936.—El secretario, Vitaliano Aras.—Visto bueno, el presidente, L. Trujillo.

Publicidad general

Indicador económico

INDICADOR ECONOMICO

PRECIO:
Diez céntimos por palabra y día
Pago anticipado

Con arreglo a la ley del Timbre, que rige desde 1.º de Julio de 1932, se aplicará a los anuncios la tarifa siguiente:

Hasta 5 pesetas del precio de cada anuncio .0,10

De 5,01 a 100,15
• 10,01 a 50,020
• 50,01 a 100,30
• 100,01 a 250,0,50
• 250,01 a 500,0,75
• 500,01 a 750,1,00
• 750,01 a 1.000,1,50

Para anunciar en esta sección, diríjase a esta Administración, García de Vinuesa, 30. Librería Sanz, Serpes, 90, y a todas las Agencias de publicidad.

Piso principal, 70 pesetas. Duque Cornejo, 11 quinto.

Arriéndanse pisos económicos Enladrillada, 9.

Accesoría, Mateos Gago, 53.

Arriéndase bonito piso Castilla, 181. Razón, Velázquez, 4.

Partidos accesorias nuevos, sala y alcoba, Macasta, 22 (Capuchinos).

En precioso chalet barrio Porvenir se arrienda principal y segundo con seis habitaciones, cocina, cuarto baño, 200 pesetas. San Salvador, número 9.

Piso tres habitaciones, cocina independiente, 75 pesetas. Duque Cornejo, 11 duplicado.

Hermosos pisos frente Eritaña.

Arriendo ó traspaso bar estación Córdoba, antiguo de Oliver, Gales, 32. Calero.

Arriéndase casita sola tres habitaciones, patio, todos servicios, 14 duros. Verse, dos á cuatro. Salud, 5. Puerta Osario.

Bonito local, cualquier negocio. Pastor y Landero, 18.

Habitaciones baratas con fiador. Jabugo, 11, Fontanal.

Pisos Cipriano desde 40 pesetas, La Pañoleta.

COMPRAS

Compro papeletas del Monte de Piedad, pago 7'50 gramo oro fino. Casa de Cambio. O'Donnell, 18.—Teléfono 22137.

Sellos Correos. En colecciones y sueltos. Doña María Coronel, 27. De siete tarde en adelante.

Compro muebles y toda clase de objetos, pisos enteros, papeletas Monte. Casa Remate. Plaza Pacifico, 3. Teléfono 27366.

Bicicleta se compra usada, si es barata. Sánchez de Castro, 6.

VENTAS

Discos, fonos portables. Accesorios. Reparación fonógrafos. Ramón Delclós. Méndez Núñez, 19.

Colonia Oriental, 3'50 litro. Madreselva, 4. Rusa, 5. Chandú, 10. Perfumería Siglo Sevillano, Salmerón, 23.

Vendo en perfecto estado y en condiciones favorables una fábrica hielo con cámara frigorífica, compresor York dos cilindros, producción máxima cuatro mil kilos. Cazalla, Emilio Lucena.

Cisco orujo extra, saco 40 kilos 5 pesetas; picón 3'50 á domicilio. Teléfono 26816.

Almoneda: dormitorio aparador, cama braceada Leonor Dávalos, 1.

Registradora Nativa nueva barata. Almirante Lobo, 4. Automóviles.

¡Atención! Vendo urgentemente comedor, dormitorio, alfombras, cornucopias, objetos de plata, porcelana. Plaza Pacifico, tres.

Preservativos irrompibles. La Preventiva. Callejón de los Pobres, Olivares, 4, y Rivero, frente á Serpes. Envíos muy reservados.

Se vende casa precio económico, libre inquilino. —Gravina, 44.

Almoneda: camas niqueladas, varios muebles. Roque Barcia, 15.

Vendo sillón americano peluquero, Pablo Iglesias, 27.

Se vende mesa dibujo para arquitectos ó delineantes y dos banquillos. Verse, Palmas, 68.

Vendo bidones aceleros Castilla, 175.

Fajas caucho á medida todos modelos y precios. Madame Lafitte. Tenejeros, 1 principal. Teléfono 27888.

Almoneda, Venera, 16. Liquidamos existencias de muebles, ropero, camas, colchón lana, mesa, mesilla y lavabo, mitad de precio, con un mes de uso.

Secreté Singer tres gavetas; otra 25 duros. Azafraán, 39.

Dos máquinas Singer de mano; otra de pie. Juan Vera, 3. Osuna.

Se venden encerados y enjaretados usados, muy baratos, Gamazo, 15.

OFERTAS

Niquelado, cromado, plateado Vidrio. 24 Teléfono 25.440

Local, establecimiento, enseres completos taberna y piso. Razón, Tetuán, 32.

Paulino. — Permanente. Único precio, doce pesetas. Martín Villa, 7. Teléfono 27757.

Consultorio venéreo sifítico, piel, fimosis, análisis de sangre. Dr. Berméjo. Trajano, 24. Consulta, dos á cuatro. Económica, seis á ocho.

Contra sabañones, sólo Pomada Nally.

Escuela Automóvilista Sevillana, enseñanza completa coches nuevos. Calatrava, 20. Tel. 24458.

Aumentará su talla en cinco días escribiendo Crescen, Mendizábal, 80, Madrid.

Traspaso pensión Conde Barajas, 32.

Modista á domicilio — Huertas, 33, principal.

Arreglo impermeables, limpio cueros, plumas, gordinas, trincheras. Teodosio, 103.

Ofrécese taquí-mecanógrafa rápida. Inmejorables referencias. — C. Montes. Hombre de Piedra, 6, 2.º

Cedo pisito amueblado céntrico, puesto periódicos Jiménez, Campana.

DEMANDAS

Firma importante necesita jefe de talleres reparaciones de automóviles.—Escribid Avenida Libertad, 16.

Matrimonio empleados desea hospedaje señoras solas honorables, preferible Puerta Carne, Razón, Hotel Vadillo, Tarifa, 6. Rafael R. L.

Se precisan agentes conocedores Seguros, importante Compañía. Con referencias, avenida Libertad, 25, de once á una.

HUESPEDES

Hotel Industrial, precios especiales para estables con ó sin habitación Alonso el Sabio, 15. Teléfono 25409. Próximo traslado á 14 Abril, 21.

Camas dormir con toda comodidad, Espiritu Santo, 7, segundo.

Huéspedes en familia: Alameda, 74.

Estable, Alvarez Quintero, 25.

Admito un huésped Azofaño, 3.

En familia, cuatro pesetas, Azofaño, 11.

Familia baño, 14 Abril, 43.

Habitación económica, dormir caballero. Castellar, 42.

Dos en familia, Baños, 28, principal.

Pensión económica, Luchana, 8, segundo.

Pensión ó para dormir, Fabiola, 9 duplicado, segundo izquierda.

Pensión económica en familia, Mateos Gago, estanco, teléfono.

Casa honorable admite caballero sólo dormir cuarto baño. Menéndez Peleayo, 39.

Habitación confort, baño, Almirantazgo, 4, 3.º

Dos en familia, Azofaño, 8.

Habitación amueblada, matrimonio, dos amigos, con ó sin pensión. Mateo Alemán, 15

Habitación amueblada, cuarto baño ó pensión completa. Faustino Alvarez, 4 principal derecha.

Huéspedes sólo dormir, Fernán Caballero, 25.

PERDIDAS

Pérdida, cartera entre La Montaña Pañoleta conteniendo libreta apuntes interés. Gratificará: Bar Colón, Sevilla, José Sánchez.

Cartera conteniendo documentos y cédula nombre José Oliver. Gratificaré entrega San Laureano, 1 triplicado, portería, ó Cine Avenida.

Empresa San Miguel

Servicios de viajeros y mercancías

Sevilla. Ronda, por Olvera.—Salida de Sevilla, á las 7 de la mañana, y de Ronda, á las 2'15 de la tarde.

Sevilla-Ronda, por Villamartin.—Salida de Sevilla, á las 7 de la mañana, y de Ronda, á las 3'30 de la tarde.

Sevilla-Morón-Olvera.—Salidas de Sevilla, á las 7 de la mañana y á las 4 de la tarde.

Sevilla-Morón.—Salidas de Sevilla, á las 7 de la mañana y á las 5'30 de la tarde.

Oficinas: E. Sevilla. Placentines, 53. teléfono. 24736. En Morón. Plaza de la Libertad, 1. teléfono. 40. En Ronda. Pi y Marcell, 21. teléfono. 118.

A los herniados

El conocido ortopédico HERNIUS en Sevilla

donde recibirá gustoso á los que deseen encontrar el rápido alivio á sus dolencias con el famoso **Super Compresor HERNIUS Automático** (patentado), el más perfecto, científico y eficaz que existe y se conoce. HERNIUS, gran resolutorio ideal, creado para vencer las hernias más difíciles hasta su total desaparición, triunfa siempre donde todo lo demás fracasa. No lleva trabas ni tirantes bajo nalgas, no oprime, cómodo, ligero é invisible, permite los más rudos trabajos sin recordar jamás la hernia (por antigua y voluminosa que sea), convirtiendo los enfermos en seres perfectos, robustos, sanos y optimistas como antes de herniarse.

Si quiere acabar rápidamente con los peligros de su hernia, visite con toda confianza al conocido ortopédico en **SEVILLA** el martes día 4 de Febrero en el Hotel Venecia (Plaza del Duque de la Victoria, 6), de nueve mañana á cinco tarde solamente.

IMPORTANTE: Nuestro Agente especialista recibirá gratis en **HUELVA** el Lunes día 3 de Febrero en el Hotel Colón. **Casa Central, Gabinete Ortopédico «HERNIUS», Rba. Cataluña, 34, BARCELONA**

VALDA VERDADERO remedio del hogar Las **PASTILLAS VALDA**

son indispensables al niño al salir de la escuela, al anciano al ir a tomar el aire, a los adultos, cuando van a sus quehaceres, para preservar sus órganos respiratorios ó para cuidar los Constipados, Dolor de Garganta, Laringitis, Bronquitis, Grippe, Trancazo, Asma, Enfisema, etc.

Pero hay que tener cuidado de no emplear sino las Pastillas Valda verdaderas que se venden únicamente en Cajas con el nombre VALDA en la tapa y nunca de otra manera.

RAYOS X. Enfermedades **CR. CAMILO MURILLO** de estómago é intestinos. CONSULTA A LAS TRES Bañén, 17. Teléf.º 23.130.

EN MADRID

Hotel-Pensión «Delux». Distinguida, todo confort, desde diez pesetas. Gran Vía, Eduardo Dato, 32.

Empresa de Automóviles **RAFAEL DIAZ PAZ** Servicio diario de viajeros Horario

desde el 15 de Abril 1935 Desde Sevilla á Arahál, Marchena, Puebla de Cazalla, Osuna, Aguadulce, Estepa, Herrera, Puente Genil, Lucena y Cabra, con salida de Sevilla á las 7'30 de la mañana.

Desde Sevilla á Arahál, Marchena, Puebla de Cazalla y Osuna, con salida de Sevilla á las dos de la tarde.

Desde Sevilla á Arahál, Paradas, Marchena y Puebla de Cazalla, con salida de Sevilla á las 5'30 de la tarde.

A partir del día 3 de Mayo de 1935 se establece un servicio de ida y vuelta entre Herrera, Puente Genil, Lucena y Cabra á Sevilla, y viceversa, valadero por DIEZ días.

Oficina y parada en Sevilla. Avenida de la Libertad, 70 (Puerta de Jerez) Teléfono 25.989

SEVILLA-ALGECIRAS

Y VICEVERSA

Autocars de gran lujo Studebaker en cinco horas.

La Valenciana Salida de Sevilla, á las siete.

Salida de Algeciras, á las 13.30.

Combinación con La Valenciana, S. A., en Ceuta, Tánger, Tetuán con servicio á Rabat, Tázza, Xauen Arcila, Larache, Alcázar, Villa Sanjurjo, Melilla, Uxda y todas las posiciones militares del Protectorado español.

Servicio Jerez de la Frontera y Sevilla y viceversa, con el siguiente horario de salida

De Jerez Frontera, ocho mañana.

De Sevilla, seis tarde.

Tarifas y horas de salida en todas las oficinas de La Valenciana y Agencias de Turismo.

POLLUELOS pura raza seleccionados, desde pesetas 15 docena **Avícola Central** Plaza San Miguel, 7. - Madrid

BLENORRAGIA (PURGACIONES) en todas sus manifestaciones. URETRITIS, PROSTATITIS, ORQUITIS, CISTITIS, GOTA MILITAR, etc. en el hombre y VULVITIS, VAGINITIS, METRITIS, CISTITIS, ANEXITIS, FLUJOS, etc. en la mujer, por crónicas y rebeldes que sean, se combaten de una manera cómoda, rápida y eficaz con los **CACHETS DEL DR. SOIVRE**.

Estos depuran la sangre y los humores, comunican a la orina sus maravillosas propiedades antisépticas y microbicidas; sus admirables resultados se experimentan a las primeras tomas, la mejoría prosigue hasta el completo y perfecto restablecimiento de todo el aparato genito-urinario, curándose el paciente por sí solo sin inyecciones, lavados, aplicaciones de sondas, bujías, etc. tan peligrosos siempre por las complicaciones que exponen y nadie se entera de su enfermedad.

Es tan tomar una caja para convencerse de ello, basta siempre los legítimos **CACHETS DEL DR. SOIVRE** y no admitir sustituciones interesadas de escasos ó nulos resultados. Venta 6'80 pts. caja. en las principales farmacias de España, Portugal y América.

Extane quita manchas

Producto nuevo, fácil y rápido para quitar manchas sin estropear los tejidos delicados.

PÍDALO EN LAS BUENAS DROGUERIAS

Por mayor: Busquets Hnos. y C.ª, Cortes, 591-A. Barcelona.—Sucursales: Madrid, Sevilla, Valencia, Bilbao, Vigo, Gijón, Palma Mallorca.

Lea todos los días "El Liberal" de Madrid



Los pequeños deben estar alegres

Quando note en ellos malmumor ó tristeza, generalmente es debido á un desarreglo-intestinal, acuda en seguida á un buen purgante, éste puede, sin duda, evitarle serias complicaciones y enfermedades. Si llega este caso no olvide que el más eficaz y agradable de todos es el aceite de Ricino «Goleoso». Envasado en un lindo vaso de cristal.

Goleoso SABOR NARANJA

Información telefónica de provincias

En una mina de Riotinto resultó un obrero muerto y veintiocho gravemente intoxicados á consecuencia de un escape de gas

NUEVA CRECIDA DEL DUERO

Zamora 31.—El río Duero ha experimentado una nueva crecida de más de tres metros y medio, por lo que subsiste la alarma en los arrabales y olivares, donde han comenzado á desalojarse las viviendas.

El agua inunda numerosas huertas y sembrados é intercepta las carreteras y caminos.

En la unión del río Valderaduey con el Duero, el agua invade una extensión enorme de terreno, hallándose completamente bloqueados varios pueblos.

Se teme que continúe la crecida, y se adoptan las necesarias precauciones.

LOS RESTOS DE LA AVIADORA INGLESA

Barcelona 31.—A las nueve y cuarenta y cinco de esta mañana ha aterrizado en el Aeródromo del Llobregat un avión de dos motores procedente de Alicante, que conducía el cadáver de la aviadora inglesa Betty Malcón.

Iba en una caja precintada.

El aparato lo tripulaban el piloto y tres pasajeros. Dos de ellos se han dirigido al consulado de Inglaterra para despachar la documentación que facilite la entrada en dicho país.

A las once y treinta ha despegado el avión, al que han escoltado unos cincuenta kilómetros seis aviones de la Aeronáutica Naval.

UN MINERO MUERTO Y VARIOS GRAVEMENTE INTOXICADOS A CONSECUENCIA DE UN ESCAPE DE GAS

Huelva 31.—Veintinueve mineros de Riotinto que se hallaban limpiando el conductor de aguas arsenicales de la mina «Pirita», han resultado intoxicados por un escape de gas. Uno de ellos ha muerto des-

pués de salvar á muchos de sus compañeros, y varios se hallan graves. Uno de los mineros se sintió repentinamente enfermo y sufrió un desmayo. Otros que acudieron á auxiliarle cayeron desvanecidos también, hasta que José García Morillo, á pesar de notar síntomas de asfixia, consiguió extraer á varios de los intoxicados.

Trasladado en una ambulancia de la Compañía de Riotinto al Hospital, los auxilios que se prestaron á José García, que es casado, y tiene treinta y un años, resultaron inútiles, pues falleció poco después.

PARA REMEDIAR EL PARO

Zamora 31.—En la asamblea celebrada para buscar remedio al paro obrero, se acordó abrir una suscripción pública, recaudándose entre los concurrentes 125 pesetas.

Se espera que acudan á la suscripción todas las entidades y personas pudientes, y además se piensa recabar el auxilio del Estado.

LOS INCIDENTES ESCOLARES

Barcelona 31.—A consecuencia de los incidentes registrados frente á la Universidad, y después de que á las dos de la tarde quedó restablecida la normalidad, en la plaza de dicho nombre, por haber despedido los grupos la fuerza pública, en la calle de Cortes, cerca del cruce con el paseo de Gracia, se produjo un incidente.

Parece que cuando regresaban á sus domicilios los estudiantes Juan Ventosa y Juan Casanovas, hijo el primero del ex ministro señor Ventosa y Calvet, y el segundo del ex presidente del Parlamento catalán, fueron agredidos por un grupo de estudiantes de Falange Española, que habían intervenido momentos antes en los disturbios de la plaza de la Universidad.

Los agredidos procuraron defenderse hasta que llegaron unos guar-

dias, que consiguieron apaciguar los ánimos.

No se han practicado detenciones.

FALLO DE UN CONSEJO DE GUERRA

Gijón 31.—Han terminado las sesiones del Consejo de guerra que comenzó ayer.

El Tribunal, después de larga deliberación, ha dictado sentencia condenando á reclusión perpetua á Amadeo Suárez y Eladio García Tamargo. A treinta años de prisión á Matías Hernández. Condena á doce años y un día de prisión á quince procesados, y á un año y seis meses á seis procesados, absolviendo á 23 de los encartados.

EL TIEMPO

Radiograma recibido del Observatorio central (Madrid) por Radio Militar, á las veintidós horas del día 31:

Ha variado poco la situación atmosférica con relación á ayer. Solamente las presiones débiles del Mediterráneo han pasado al Este de Italia.

Por la península ibérica continúan las presiones altas, con vientos moderados del Oeste. Disminuye la nubosidad por el Centro y Sur de Andalucía.

Durante el día ha llovido ligeramente por el Cantábrico y la cuenca del Duero.

La temperatura máxima de hoy en nuestra península ha sido de 23 grados, en Castellón, y la mínima de un grado, en León. En Madrid la máxima de hoy ha sido de 12 grados y la mínima de siete.

Tiempo probable: Cantabria y Galicia, cielo nuboso y ligeras lluvias. Resto de España, buen tiempo, de cielo nuboso.

GRIMEN PASIONAL

Zaragoza 31.—La Guardia civil de Used comunica hoy que en dicha localidad, y en las inmediaciones de una fuente pública, José María Vázquez Pardo, de veintitrés años, soltero y labrador, disparó una pistola «Star» sobre Bienvenida Pardos, de veinte años, produciéndole una herida en la región mamaria, sin orificio de salida, que le produjo la muerte instantáneamente.

Según ha declarado Asunción Ortún, de veinticinco años, prima de la víctima, que se encontraba en el lugar del hecho, no precedió al crimen conversación alguna.

En agresor se entregó con el arma homicida á las autoridades de Daroca, y ha ingresado en la Cárcel.

EL CADAVER DE UN SUICIDA

Zaragoza 31.—En el kilómetro 44 del Canal Imperial, y en el término municipal de Pedrola, ha sido extraído el cadáver de Enrique Jiménez Pelarda, de cuarenta y cuatro años de edad, casado, albañil y natural de Luceño, que á consecuencia de un ataque de enajenación mental se había arrojado al canal momentos antes, sin que los testigos presenciales pudieran evitarlo.

DETENCION DE LOS AUTORES DE UN ROBO

Zaragoza 31.—Acaban de ser detenidos Angel Jiménez Hernández y Tomás Córdoba Vila, autores de un importante robo cometido en una tienda de ultramarinos del pueblo de Tarazona, hecho cometido el día 29 del pasado mes.

Han realizado este servicio el jefe de la brigada criminal, señor Cardos, y los agentes señores Bas y Vigo, los cuales cumplieron su cometido después de accidentada persecución.

SOLSA DE BILBAO

BILBAO 31	
Banco de Bilbao...	1.140,00
Banco Urquijo...	160,00
Electra de Viesgo...	355,00
Hidroeléctrica Española...	175,00
Hidroeléctrica Ibérica...	755,00
Rif...	325,00
Naviera Nervión...	400,00
Sota y Aznar...	425,00
Altos Hornos...	80,00
Resinera...	18,00
Explosivos...	635,00
Nortes...	155,00
Alicantes...	140,00

La propaganda electoral

Un mitin en el Monumental Cinema

En el Monumental Cinema de San Bernardo se verificó anoche el acto de propaganda electoral organizado por la Comisión provincial del partido comunista.

El amplio local del Cinema estuvo rebosante de público, al extremo de que en la calle, y por falta de sitio, quedó un gentío enorme, imposibilitado de lograr su deseo de escuchar á los propagandistas.

Los oradores, Manuel Morillo, Manuel Delicado, Francisco Galán y Jesús Hernández, se produjeron con gran templanza y serenidad en sus juicios, no ocasionándose el menor incidente.

A la terminación del mitin, en el que reinó extraordinario entusiasmo, el público se dispersó ordenadamente.

Durante el acto, la fuerza pública estuvo atenta al sostenimiento del orden, siendo innecesaria su intervención.

EL LIBERAL Sevilla

Folleto 131

El Castillo del Diablo

POR

D. MANUEL FERNANDEZ Y GONZALEZ

CAPITULO XIX

Herir por los mismos filos

Este billete vino á poner el colmo á la perplejidad de don Juan; llegó á creer que uno de ellos por fuerza pertenecía á Lind-Arahj; pero en contra de esta suposición estaba la glacial indiferencia de ella á sus amores; desde hacia algún tiempo se dejaba galantear por otros y aún había quien se atrevía á mostrarse como el destino á ser su esposo. Pero en cambio, el señor Alarcón miraba siempre de una manera sombría á don Juan.

Por otra parte, este sabía que Lind-Arahj, aunque su amor la enloquecía, jamás tomaría la iniciativa para ceder; y en cuanto á citas misteriosas, de las cuales había tenido muchas con mujeres que habían querido satisfacer su amor sin comprometer su recato, Tenorio era imposible de ellas á Lind-Arahj por la vigilancia de su guardián receloso.

Si don Juan hubiera creído que se trataba de ella, de seguro hubiera desatendido el billete, para obligarla á ser más explícita; creyó, pues, de buena fe, que sólo se trataba de algunas de esas hermosuras moriscas que entonces abundaban en toda las partes de España, y el misterio que envolvía por sí solo el que algunas de aquellas mujeres conocieran una parte de sus aventuras, y otras, su conocimiento de la lengua árabe, le decidieron y concluyeron por dividir su tiempo de la manera siguiente:

—A la oración, á la quinta de don Gonzalo; á las ánimas, á Leganitos; á las diez, á la hostería de Toledo.

Poco después de la oración de aquella noche, y á un mismo tiempo, por la puerta de Fuencarral y la de Bilbao, salieron dos comitivas, harito diferentes entre sí. Era la una un escuadrón como de veinte hombres ó más, armados á la jineta y cubiertos con grandes capas. La otra consistía en un carro cubierto, tirado por cuatro mulas y acompañado de dos hombres á caballo.

El carro caminaba lentamente, el escuadrón avanzaba al trote, y cuando se reunieron en el camino, el segundo adelantó instantáneamente al primero.

Llegaron, sin embargo, á un punto en que dos hombres solos se destacaron y adelantaron hacia el cercado de una gran casa aislada, dieron la vuelta y se acercaron á un postigo.

Era la noche obscurísima, y las formas se perdían en las tinieblas á pocos pasos de distancia; protegidos por ellas los dos hombres, desmontaron y adelantaron cautelosamente hacia el postigo.

Al llegar junto á él, un oído atento hubiera podido percibir un paso recatado y rápido, como producido por una persona que huía á la proximidad de los embozados, y poco después el leve rechinar de una puerta; después de esto, todo volvió al silencio anterior.

La ratonera, pues, estaba armada. Pero lo prematuro de la llegada de la presa había alarmado un tanto á los que esperaban, y se redobló la atención por la parte de adentro, donde, á pesar de la obscuridad, podían contarse hasta diez hombres,

divididos en dos grupos de á cinco á ambos lados del postigo.

Era aquel, tanto para los que iban, como para los que esperaba, uno de esos solemnes momentos en que el corazón se pone á prueba y es necesario llamar al deber, á la necesidad ó al orgullo, en ayuda del valor. El que iba se detuvo un momento, puesta la mano en el postigo antes de empujarle, y tembló; se trataba de pasar una línea, tras de la cual era lo menos malo una puñalada; en cuanto á los que esperaban, poseían la convicción de que quien había de entrar por aquella puerta era don Juan Tenorio, y se conocía demasiado la bravura del joven para que no temblasen los acachadores. Al fin, como era necesario, la indecisión cesó, crujió el postigo, adelantó una sombra embozada, é instantáneamente, con la precipitación del miedo y en silencio, los que esperaban se arrojaron sobre ella y la sujetaron, no sin encontrar una desesperada resistencia; pero los acometedores no pudieron dejar de maravillarse; el apresado temblaba como un pájaro sorprendido y cogido en un lazo, y guardaba un silencio tenaz, un silencio de miedo. Don Juan Tenorio, según su prudente juicio, no hubiera temblado y hubiera sido muy difícil contener su voz; probablemente aquel no era don Juan Tenorio, y un pavor íntimo, instintivo, por decirlo así, se apoderó de ellos; hay una lógica natural, una lógica que jamás se engaña, y esta les dijo que se les había hecho dar un golpe en vago; en una palabra, que se les había lanzado un cebo, como se echa una presa á un cocodrilo, para hacer inútil su primera embestida; apenas pensado esto, simultáneamente, con una rapidez maravillosa, ataron al apresado, le taparon la boca, le arrojaron por tierra y avanzaron al postigo; pero habían acudido tarde; un grupo de hombres había penetrado por él, lucieron de repente linternas debajo de las capas, y don Juan Tenorio, sereno, altivo, dominador, sin poner siquiera mano á la espada, apareció en medio de la mitad de su gente.

—Inútil es que resistáis—dijo á los bandidos de don Pedro con el mismo acento que pudiera haber usado un valiente rey absoluto en medio de sus vasallos rebeldes—: la quinta y la huerta están cercadas, y caeréis todos en mi poder, aunque fuédesis valientes como leones.

—¿Y qué quiere de nosotros vuestra señoría?—dijo con un tanto de altivez el que parecía jefe de aquella gente.

—Vuestras personas.

—¡Presos!

—Eso es, presos por el rey.

—Lo que quiere decir, caballero, que se nos obliga á la resistencia.

—Eso quiere decir que cuantos menos delitos cometáis, menos rigurosa será la ley con vosotros.

—¿Y quién ha dicho vuestra señoría que nosotros cometemos delitos?

—¿Qué habéis hecho con uno de mis lacayos que acaba de entrar por ese postigo? ¿Arman así celadas y acometen cobardemente hombres honrados?

—Es que, señor...

—Os lo han mandado, ya lo sé—dijo don Juan—; pero lo mismo que lo sé yo, es necesario que lo sepa la justicia.

—Juro á Dios, señor, que si no me habláis de otra manera, pereceré en el tormento, ó en vez de decir la verdad, mentiré.

—Luego sabéis...

—Lo que yo sepa, podré decirlo á don Juan Tenorio.

—Pues bien, á tierra las armas por ahora.

—Me empeña vuestra señoría su palabra de honor de sacarme en salvo de lo que me pueda acontecer si le sirvo?

—Si me eres fiel, no sólo te protegeré, sino que te pagaré.

—Pues bien, muchachos—dijo el bandido—; entregad vuestras armas á esos honrados señores.

Sin haber desnudado la espada, don Juan había desarmado la mitad del ejército de operaciones de don Pedro, y estaba en camino de desarmar la otra mitad. Su nombre y su semblante solos habían hecho la guerra.

Los bandidos, cabizbajos y mohinos, se dejaron desarmar por los lacayos de don Juan, y se pusieron á su merced. El lacayo, que tal era el que había servido para representar á obscuras el papel de don Juan, fué desatado, y don Juan se hizo seguir por el jefe.

—¿Adónde vamos, señor?—le dijo.

—A un sitio donde podamos hablar sin ser oídos de nadie.

—¿Si vuestra señoría quiere ir á la quinta?

—Según noto, os habéis apoderado de ella por entero.

—Así es, señor; y si queréis...

—No, no; toma una linterna, y apartémonos un tanto.

El bandido obedeció; adelantó hacia la quinta y se detuvo debajo de una higuera, en que había un asiento de piedra. Frente por frente, y á alguna distancia, se veían las rejas de un ala del edificio, en una de las cuales brillaba una luz.

—¿Con qué objeto habéis acometido la casa del comendador?—preguntó don Juan.

—Primero, con el único objeto de robar á doña Inés.

Don Juan dió un salto sobre su asiento.

—¡Robada! ¿en poder de don Pedro de Avendaño! ¡ella! ¿poder de Dios! ¡y vosotros, miserables, le habéis ayudado!

—Nosotros, señor—contestó temblando el bandido—, servimos á quien nos paga.

—¿Si, si tenéis razón; y por lo mismo, yo os pagaré doble, cien veces más de lo que os pague don Pedro, si me servís.

—Yo no me he negado á servir á vuestra señoría.

—¿Cómo te llamas?

—Pablo del Salto.

—Pues bien, Pablo, desde ahora te tomo á mi servicio; ¿respondes tú de los que te acompañan?

—Si corre el oro, respondo de ellos.

—Toma, pues; y pide, pide hasta que te sacies—, le contestó don Juan, sacando un bolsillo de mallas lleno de doblones de oro—; pero ten presente que si me haces traición, mueres.

—Descuidad en cuanto á eso, señor; yo y los míos os serviremos hasta la sangre.

—Pues bien; en primer lugar, es necesario que don Pedro ignore que yo he venido aquí esta noche.

—Para eso será necesario que todo continúe en la quinta en el mismo estado.

—¿Y qué estado es ese?

—Don Gonzalo y su mayordomo están encerrados en una cámara retirada de la parte exterior de la quinta, y en otra su servidumbre.

—¿Esta en ella la doncella de doña Inés?

—No, señor; ha acompañado, ó por mejor decir, se la ha robado con su señoría.

—Si vosotros guardáis reserva, don Pedro estará confiado, y no será difícil, valiéndonos de su confianza, sacar de sus manos á doña Inés.

—Eso, señor, será imposible, mientras no se tome por fuerza de armas el castillo del Aguila.

—¿Aún así podéis servirme?

—¿Y de qué modo, señor?

—Don Pedro, así que me haga esperar por vosotros en vano un día y otro día, os mandará volver al castillo.

—¿Ah! ya comprendo; vuestra señoría desea que cuando le ataque por fuera, nosotros le ayudemos por dentro.

—No cabalmente eso. Yo sólo me basta para entrar en esa infame guarida á escala franca; lo que deseo es que á costa de vuestras vidas defendáis á doña Inés de una violencia en un momento de peligro.

La política nacional

PANORAMA ELECTORAL

La Junta central del Censo se reunirá hoy, y según parece acordará que no procede la proclamación de candidatos condenados por sentencia firme de los Tribunales

Opiniones de destacados políticos sobre el posible aplazamiento de las elecciones :

Madrid 31.—Un periódico ha entrevistado a varios jefes políticos acerca del supuesto aplazamiento de las elecciones.

El señor Goicoechea, jefe de Renovación Española, ha dicho:

—No veo motivo ninguno para este aplazamiento. Mírenlo ustedes por donde lo miren, esto no es otra cosa que un negocio del Gobierno.

El señor Martínez de Velasco, ha dicho:

—No soy partidario del aplazamiento de la fecha electoral, ni he solicitado jamás nada en ese sentido, ni lo solicitaré. Pueden ustedes afirmarlo así rotundamente.

El señor Lerroux expone su pensamiento con estas palabras:

—El aplazamiento, lo que tengo por un lado favorable, tiene, por otro, de inconveniente. De modo que, compensándose lo uno con lo otro, no se ve motivo para alterar los plazos. En lo que a mí respecta y a mi partido, no he pedido nada, y me guardaré muy bien de pedirlo. Yo sé que la misión específica encomendada a este Gobierno, es la de destruirme a mí y al partido radical, y a ello se aplica con tal energía y entusiasmo, que sería de mi parte una indignación formular ni siquiera peticiones de justicia.

Un compañero de la Prensa me interrogó también ayer y he visto publicadas en «La Voz» declaraciones mías, en la que se atribuye la suposición de que en la lucha yo sacaré tantos o cuantos diputados. O él o yo nos hemos equivocado, porque lo que yo entendí como pregunta, y a lo que yo respondí, se refería a candidatos y no a diputados, porque tal como están las cosas no hay zaragozano capaz de profetizar numéricamente los resultados, sin exponerse a grave equivocación; pero me importa añadir que con muchos o con pocos, o con los que sea, si yo voy a las Cortes, juntos representaremos al partido radical, cumpliremos nuestro deber y nos bastaremos para enjuiciar a quienes quiera que hayan contraído responsabilidades en el ejercicio, equivocado o abusivo de su poder.

El señor Martínez Barrio, ha dicho:

—No creo conveniente ni posible el aplazamiento, y si el Gobierno para obrar sobre ello, necesita la unanimidad de los partidos, es mi parecer que no podrá conseguir tal unanimidad.

Los periódicos de derechas y la pastoral del arzobispo de Toledo :

Madrid 31.—«La Epoca» comenta el artículo publicado esta mañana en «El Debate», y en el que se glosa la pastoral del arzobispo de Toledo, y dice que la editorial de «El Debate» se presta a confusionismo.

Lo que este periódico pretende insinuar es que a los católicos obliga la unión bajo una disciplina política, tutelada por la jerarquía eclesiástica. Un poco, muy poco, más, y quedaría perfilada la figura del partido político en que pensaba el articulista y dibujadas las penas canónicas en que incurriría el contraventor de un tan riguroso mandato.

A la tranquilidad de los espíritus sobresaltados por el hábil selección realizada por «El Debate» entre las palabras del sabio prelado de Toledo, conviene, no obstante, aportarles el óleo de otros conceptos que nos brinda la misma sabiduría y prudente pastoral: «La Iglesia nada tiene que oponer a la diversidad de partidos políticos, que no son más que la proyección social organizada de los diversos criterios sobre las formas de procurar el mayor bien de la Patria... Queda, pues, libre el ciudadano de dar su nombre a cualquiera de los partidos políticos cuyo programa no sea contrario a las doctrinas de la Iglesia sobre la sociedad y la religión.»

No podía ser de otra manera. La caridad y la prudencia de nuestro primado, iluminadas por un criterio científico habitualmente certero, no podía dejar a sus diócesanos bajo el peso de una conminación incierta, ni cerrarles los caminos de la legítima opción.

Advierte el peligro que es manipular textos respetables, y añade:

Pero ocurre pensar que de estas elecciones, de las que saldrán ciento treinta y tantos diputados de la Ceda y medio centenar de centristas, no puede resultar otra cosa que un Gobierno Portela-Gil Robles. Y la experiencia adquirida en estos dos años pasados nos autoriza a pensar que ese Gobierno no podrá—pese a los mejores deseos del señor Gil Robles—volver a la Iglesia sus derechos, ni sanear la escuela, ni abolir el divorcio.

Convenia puntualizar estos extremos para que nadie pudiera creer, leyendo apresuradamente, que viene de la jerarquía eclesiástica el mandato de nuestro suicidio. Para salvarnos vamos ahora en una unión que tampoco es preceptiva; pero llegada la hora de liquidarla, quedaremos en libertad absoluta para decir, limpia y tranquila la conciencia, que no nos acomoda las tácticas que engañan, y al cabo nos llevan a la ruina por la intranquilidad: Que recabamos nuestra libertad de acción, y que, con el sabio y virtuoso cardenal Gomá, nos acogeremos, para combatir a nuestros enemigos, a todas las formas legítimas.

Quede esto bien claro.

La candidatura del señor De Pablo Blanco por Córdoba :

Madrid 31.—Esta tarde estuvo en el Congreso el ex ministro de la Gobernación señor De Pablo Blanco, y manifestó a los periodistas que había sostenido una conferencia con el señor Gil Robles sobre la candidatura de Córdoba, y que el jefe de la Ceda le había manifestado que desde luego apoyaría decididamente la inclusión en dicha candidatura de su nombre.

El señor De Pablo Blanco añadió por último que esperaba que dentro de un par de días pudiera estar ya concluida la candidatura por dicha provincia.

Por último expresó su gratitud al señor Gil Robles por la grata acogida que le dispensó.

Una importante reunión de la Junta central del Censo

Madrid 31.—Mañana por la tarde, a las cinco, se reunirá en el Congreso la Junta central del Censo. Esta reunión tiene extraordinaria importancia, especialmente para Cataluña. Se tratará en ella de una consulta que ha cursado determinada Junta provincial sobre si pueden ser o no proclamados candidatos, y en su día elegidos diputados, aquellos ciudadanos que por sentencia judicial se encuentran inhabilitados. Probablemente el acuerdo de la Junta central del Censo será contrario a la proclamación de candidatos condenados por sentencia firme por los tribunales, y en su consecuencia, no podrán ser incluidos, con probabilidades de triunfo, políticos condenados en firme.

Dos candidatos monárquicos que se retiran :

Oviedo 31.—A las nueve de la noche, en el domicilio de Renovación Española participaron que los candidatos monárquicos señores Díaz Cordobés y Lequerica publicaron un manifiesto anunciando que retiraban su candidatura.

El motivo de la decisión es la amenaza de Gil Robles de romper el bloque de derechas en el caso de que se persistiera en presentar una candidatura monárquica en esta provincia.

Ante esta actitud, Renovación Española ha ordenado a los candidatos que se abstengan de participar en la lucha.

Incidentes en un mitin :

Alcázar de San Juan 31.—En el vecino pueblo de Criptana se verificó un mitin de Izquierdas republicanas, en el que don José Puebla Perjéñez dió lugar con ciertos conceptos emitidos al hablar de la revolución de Asturias a la suspensión del acto. El delegado, señor Maroto, además de suspender el mitin, detuvo al orador y lo puso a disposición del Juzgado correspondiente.

La multitud que había acudido al

local desfiló, cantando «La Internacional». Entre el público había muchas mujeres, que entonaban igualmente el referido himno. El desfile se verificó sin incidentes.

Mitin de derechas :

Tineo 31.—En el teatro Victoria se celebró un acto de derechas. En el local, que es pequeño, se calcula que había unos 300 individuos. Presentó a los oradores don Quintín López. Hacen uso de la palabra el señor Pérez Campoamor, don Gonzalo Meras, ex diputado de la Ceda, y don Alfredo Martínez, ex ministro, liberal demócrata.

Los oradores fueron muy aplaudidos y el orden fué perfecto. En el bloque de izquierda que se

presenta a las elecciones en Madrid. La votación ha sido muy numerosa, y a primera hora de la madrugada el escrutinio se había verificado solamente en media urna de las dos que fueron llenadas de candidaturas.

La impresión es que no estará terminado el escrutinio hasta bien entrada la madrugada.

Parece que desde luego figurará con el máximo número de votos el señor Largo Caballero.

La designación de los candidatos socialistas por Madrid :

Madrid 31.—A las diez de la noche terminó la votación, que se ve-

rifica en la calle del... por el partido socialista, para elegir los candidatos que han de figu-

La muerte del general Condylis

Atenas 31.—El general Condylis, muerto hoy a las doce y media de la mañana, acababa de beberse un vaso de limonada y apenas se había levantado de la cama para limpiarse los dientes, cuando cayó muerto en brazos del doctor Denis, médico militar que le atendía.

Un profesor de la Universidad le hizo la respiración artificial para reanimarle; pero todos los esfuerzos fueron en vano.

El rey Jorge ha enviado a su ayuda de campo a casa del general Condylis para expresar a su familia el pésame del monarca.

Han acudido también todos los comandantes del ejército y marina de Grecia.

Miles de venizelistas se congregaron dando muestras de gran agitación en las inmediaciones de la residencia del general Condylis, donde continúan recibiendo expresiones de pésame de miles de sus antiguos partidarios.

Por otra parte, los venizelistas se muestran bastante satisfechos del curso que han tomado los acontecimientos.

El diario «Patris», ha anunciado la muerte de Condylis con el siguiente pasquín: «El ex dictador ha muerto. Viva la libertad.»

La situación política en Grecia

Atenas 31.—El rey ha recibido al señor Sihulis. Parece que el soberano proyecta la solución siguiente: el Gobierno Demetzis seguirá en el Poder hasta el día 12 de Marzo. La elección de presidente del Parlamento demostrará qué partido ó qué coalición tiene mayoría, y entonces el rey le encargará la formación de nuevo Gobierno.

La entrada de los revolucionarios en el Ejército

Atenas 31.—El subsecretario de Estado en el ministerio de la Guerra, señor Platis; el jefe del Cuerpo del ejército, señor Pits Kas, y el comandante de Atenas, señor Demestikas, han solicitado del señor Tsaldaris la prohibición a los revolucionarios de su entrada en el ejército.

Según parece, los oficiales partidarios del general Condylis han amenazado con presentar la dimisión en masa en el caso de que se permita a los revolucionarios entrar en el ejército.

El Presidente del Consejo será operado

Atenas 31.—El señor Demetzis, presidente del Consejo, ingresará el lunes en una clínica para someterse a una pequeña operación en el ojo izquierdo.

Lo del «straperlo»

Madrid 31.—Esta mañana ha prestado declaración ante el juez especial el redactor de «El Socialista», que hizo entrega al señor Bellón del original de la carta remitida por Strauss al director de dicho periódico é insertada en la página del día 23 de este mes.

La diligencia de entrega se ha llevado a cabo a requerimiento del juez especial.

El señor Bellón no ha recibido aún contestación al exhorto remitido a Strauss por vía diplomática.

El juez especial indaga el paradero de Uzcudum, y tan pronto como tenga noticia oficial de él marchará a San Sebastián.

Han prestado también declaración los señores Rojo y Vela.

«El Liberal» en Huelva

NOTAS DEL DIA

LOS GESTORES PROVINCIALES REPUESTOS SE POSESIONAN EL LUNES.—PROPAGANDA ELECTORAL.—GRAVE SUCESO EN RIOTINTO.—UN OBRERO MUERTO Y 29 AFECTADOS DE ASFIXIA.

El gobernador civil, señor Martín Casanova, recibió esta tarde a los periodistas.

Les dijo que esta noche presidiría, como había anunciado, la sesión de la Comisión gestora municipal.

Agregó que los gestores provinciales que han sido repuestos tomarán posesión el próximo lunes.

Al terminar la sesión de anoche, en la que tomaron posesión los gestores destituidos en los primeros días de Enero, los concejales, en unión del delegado gubernativo, señor Valdés Sastre, se trasladaron al Gobierno civil, para saludar al señor Martín Casanova.

La convocatoria para dicha sesión extraordinaria fué circulada con toda urgencia.

Los candidatos de coalición de derechas celebrarán hoy actos de propaganda en San Juan del Puerto, Villarrasa, Villalba del Alcor é Hinojos.

Mañana, sábado, en San Bartolomé de las Torres, Alosno, Cabezas Rubias, Paymogo y Puebla de Guzmán.

El ministro de Estado ha contestado al telegrama que le dirigieron los señores Cano López, Pérez de Guzmán, Sánchezalp y Rey Mora, comunicándole su designación como candidato, con el siguiente despacho:

«Londres.—Agradecido y honrado por designación. Salúdoles afectuosamente, Urzáiz.»

En la cuenca minera de Riotinto, ha ocurrido ayer un grave accidente.

Hallándose unos obreros de dicha Compañía limpiando el conductor de aguas arsenicales, en el departamento denominado «Piritas», aldea de Maya, sintieron síntomas de asfixia, por efecto de un escape de gas.

Corrieron rápidamente buscando la salida; pero varios cayeron intoxicados, siendo auxiliados por otros obreros.

Uno de éstos, llamado José García Morillo, vecino de Riotinto, falleció a poco.

Las personas accidentadas eran veintinueve, y fueron trasladadas al Hospital de la Compañía, donde se les prestaron los debidos auxilios.

Ha sido muy elogiada la conducta heroica del infortunado García Morillo.

Esta noche da una conferencia en el local de la Sociedad «Obreros del Puerto», don Eladio Fernández Eocheaga.

Desarrollará el tema «Frente único sindical y político».

Estuvo en ésta el alcalde de Hinojos, don Pedro Santizo Díaz.

Esta madrugada ha fallecido el comandante de la Guardia civil don Enrique Renla Gómez, jefe acciden-

tal de esta Comandancia. La muerte del distinguido jefe militar ha causado en Huelva general sentimiento.

Al entierro, verificado esta tarde, han asistido las autoridades, que presidieron; los jefes y oficiales de las Comandancias de Sevilla y Huelva y numerosos amigos.

Una sección de la Guardia civil rindió honores.

Descanse en paz el pundonoroso militar y reciba su atribulada familia nuestro sincero pésame.

Pepe de la Rábida.

NOTICIAS

— Asociación de Derecho.—Cursillo de oratoria —

El próximo domingo, día 2 de Febrero, tendrá lugar en el domicilio social, Rioja, 4, segundo, la segunda conferencia del cursillo de oratoria que esta Asociación tiene organizado, a cargo del P. Andrés Moreno Gilabert, que disertará sobre «La palabra ante la psicología experimental».

— Mercado aceitero sevillano.—Información diaria —

Aceite corriente, bueno, base tres grados de aceite, á sesenta y medio reales la arroba de once y medio kilos.

Han marchado á Madrid en avión don Pablo Atienza, don Manuel Redentor y don Ernesto Cano.

En avión han llegado de Madrid don Gerardo Basterrubia, don Juan Domínguez y don Marcelo Gervino.

Después de varios días en Sevilla regresó á Ubrique don José Reguera Marín.

Ha regresado á Peñarroya el ingeniero don Eduardo Garruste.

Ha llegado de Jerez de los Caballeros con su familia don Manuel Pérez de Guzmán.

De Barcelona ha llegado con su señora el comerciante de dicha ciudad don Pedro Romero.

CAMBIOS DE MONEDA

MADRID 31

Francos...	48.40
Libras...	36.30
Dólares...	7.30
Belgas...	124.00
Suizos...	238.87
Marcos...	2.95
Escudos...	0.32

La Asociación Sevillana de Caridad socorre diariamente tres mil necesitados.

Información telefónica general

MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

UNA NOTA DE LA SOCIEDAD DE EXPLOSIVOS

Madrid 31.—Como ampliación a la referencia que ayer facilitaron los consejeros de explosivos a la salida de la reunión celebrada, la Sociedad ha dado hoy a la Prensa una nota muy comentada en Bolsa, de la que entresacamos los pasajes más esenciales:

Comienza exponiendo la nota el acuerdo del Consejo, ya conocido, en virtud del cual se acuerda la ampliación en 20 millones del capital social, que quedará definitivamente en 80 millones, ofreciéndose las 200.000 acciones a los actuales poseedores en la relación de una nueva por cada tres antiguas. El precio de cesión de las nuevas acciones, que es de 200 pesetas, se satisface en dos plazos; el primero, de 75 pesetas, podrá abonarse durante todo el próximo mes de Marzo, y el último se hará el día que se acuerde en la Junta general que próximamente se celebrará, advirtiéndose que en este segundo plazo es cuando servirá, en la parte que alcance, el desembolso hecho por las correspondientes acciones de la Sociedad de Industria y Marina. Justifica la Sociedad esta decisión de ir al aumento de capital, diciendo que obedece a la conveniencia de ir liquidando los importes de trabajos comprometidos para la terminación de las instalaciones de varias de sus minas y de las ampliaciones y perfeccionamientos de instalaciones industriales. Al hacerse efectivo el importe de este aumento de capital en la forma indicada, los accionistas reparten su aportación entre el capital acciones y las reservas, que tanta fuerza dan al conjunto, llegando así el importe de las acciones a 80 millones y pasando las reservas de los 69, con lo que el capital de estos dos capítulos excederá de 140 millones.

Lo cierto es que, sin embargo, la Bolsa, que al principio acogió el aumento de capital con gran entusiasmo, se replegó una vez conocidos todos los detalles de la operación, retroceso que aún continúa a pesar de una segunda nota.

CONCESION DE LA MEDALLA DE MADRID A VARIAS PERSONALIDADES

Madrid 31.—En la sesión celebrada esta mañana por la Comisión gestora municipal, se han aprobado las propuestas de concesión de la Medalla de oro de la villa de Madrid, a don Francisco Ruano y Carriedo, don Jacinto Benavente y don Rafael Salgado.

PRECIO DEL GANADO

Madrid 31.—Cebones, vacas, toros y bueyes, los mismos precios de ayer.

Promedio de precio, 2'70. Ternera de Castilla, de primera, 4'35 a 4'78; de segunda, 3'95 a 4'22. De la Montaña y asturiana, de primera, 3'78 a 4'13. De Galicia, de primera, 3'17 a 3'48; de segunda, 3 a 3'13. De la tierra, 3'13 a 3'61.

Corderos y cerdos, los mismos precios de ayer.

DEL PLEITO ESCOLAR

Madrid 31.—Se nos envía la siguiente nota:

«La actuación de cierto sector juvenil en el área universitaria que enarbolando el lema «España única», ha atacado con estrepitosos gritos y con incíviles razones la dignidad de ciertas regiones que son honra de nuestra Patria, ha dado lugar a una justa réplica de la juventud española, que ha de plasmar en la constitución de una entidad de carácter autonomista, que se denominará Confederación hispana de juventudes autonomistas, la cual, dentro y fuera de la Universidad, ha de defender las personalidades étnicas, geográficas e históricas de nuestra península, contra aquellos que usan el nombre de España para fines inconfesables.

Tan pronto como esta iniciativa adquiriera carácter legal, para lo cual se están realizando las oportunas gestiones, nos pondremos en contacto con la opinión pública en general, de la cual esperamos recogerá con simpatía los nobles propósitos de que estamos animados.

Madrid 31 de Enero de 1936.—Jhan Blázquez.—Mariano Valcayo.»

DETENCION DE UN ESTAFADOR

Madrid 31.—Desde hace varios años, en la calle Marqués del Duero, 4, se hallaba establecido el industrial peletero Julián Ruiz Morales, que se dedicaba principalmente a la conservación desde el comienzo de la primavera al comienzo del invierno de abrigos de pieles de muchas familias de la aristocracia de Madrid.

Este individuo, últimamente, des-

apareció de su domicilio, después de haber vendido y pignorado numerosas prendas que tenía en depósito.

Parece que éste, preparando la coartada para engañar a la Policía, había enviado a Madrid desde Montpellier, una carta firmada por un hermano suyo llamado Luis, en la que daba cuenta de su llegada a dicha población.

Sin embargo, la Policía tuvo noticias de que el peletero se encontraba en la capital de España y montaron un servicio de vigilancia en los alrededores de una casa de la Avenida del Doctor Esquerdo, donde vive cierta señorita que tiene relaciones con Julián Ruiz.

Efectivamente, en la noche de ayer, y cuando salía de dicha finca, los agentes sorprendieron al que se buscaba. Confesó su delito y dio cuenta de donde habían sido vendidas ó pignoradas las prendas.

Después de intensas pesquisas, la Policía ha logrado recuperarlas casi todas.

Algunas de las prendas están valoradas en 8.000 pesetas, y el importe de lo estafado asciende a varios miles de duros.

El detenido, con el correspondiente atestado, fué puesto anoche mismo a disposición del Juzgado de guardia, el cual, después de ampliar el interrogatorio del detenido, ordenó su ingreso, en calidad de in-comunicado, en la Cárcel Modelo.

VENGANZA FAMILIAR

Bilbao 31.—La Guardia civil ha detenido en el pueblo de Musquet a Florencio Santos, que con gasolina prendió fuego al caserío «Cruceiro», habitado por su cuñado, Emilio Contreras, ocasionando daños en la finca y en los muebles.

DETENCION DE DOS DESAHUCIADOS

Bilbao 31.—En el pueblo de Dimas ha sido detenido Pablo Azumendi, así como también Lorenzo Iza, quienes metieron unos muebles que habían sido sacados por desahucio en el caserío de Zaitoa, haciendo al mismo tiempo algunos disparos.

PETICION DE LOS GESTORES BILBAINOS

Bilbao 31.—Los gestores de la Diputación han visitado al nuevo gobernador para pedirle que amplíe el número de los mismos, pues actualmente sólo son seis los titulares, tropezando con dificultades para actuar, por requerirse exactamente el citado número para tomar acuerdos.

LOS DESAHUCIOS EN LAS FINCAS RUSTICAS

Bilbao 31.—En la zona rural vizcaína prosiguen los desahucios en los caseríos en virtud de la ley de cultivos, aumentando por ello la natural efervescencia.

LAS NUEVAS INVESTIGACIONES POLICIALES ALARGARAN LA VIDA DE HAUPTMANN

Trenton 31.—El gobernador de Nueva Jersey, Harold Hoffman, al reabrir las investigaciones policíacas ha indicado que no permitirá que Hauptmann muera hasta que el caso esté completamente aclarado. «No ergo—ha dicho—que el crimen haya sido cometido por un solo hombre. Los principales testigos y los que se han señalado en la persecución comparten esta creencia. El crimen ha sido horrible. Todo el mundo se ha indignado y nadie que con él esté relacionado tiene derecho a la simpatía de los demás ni a escapar al castigo. Existen muchos indicios de que más de una persona participó en el hecho. Si se dejara a una de estas personas escapar al castigo, se ofenderá gravemente a la Justicia, lo mismo que si se castigara a un inocente. La continuación de la investigación puede resolver dudas. Existe hasta la posibilidad de que una investigación completa pueda impedir un error trágico cometido en nombre de la Justicia.»

NOMBRAMIENTO DE MIEMBROS PARA LA JUNTA DEL SISTEMA FORESTAL

Washington 31.—El Senado ha confirmado los nombramientos de seis personas designadas por el Presidente Roosevelt para ser miembros de la Junta de Gobierno del sistema de reserva forestal.

INAUGURACION DE LA ESTADUA DE SAN JUAN BOSCO

Ciudad del Vaticano 31.—Esta mañana se ha celebrado en San Pedro la inauguración de la colosal estatua de San Juan Bosco, fundador de la Orden de los Salesianos,

El cardenal Pacelli procedió a la bendición de la estatua, que es toda de mármol blanco de Carrara. Mide cinco metros de alto y pesa 65 toneladas. Es obra del escultor Turines Pietro Canónica. Representa al Santo amparando con su brazo izquierdo a dos niños, uno de los cuales es su alumno preferido, el venerable dominico Savio, y el otro, un pequeño indio ganadero a la fe cristiana por los primeros misioneros salesianos, enviados por don Bosco a la América española.

EXPLOSION DE GRISU

Londres 31.—Anoche se produjo una explosión de grisú en un pozo de una mina de Kilmhurst (Condado de York).

Tres mineros han resultado muertos.

EL ESTADO DE SALUD DEL PAPA

Ciudad del Vaticano 31.—El Padre Santo sufre en la actualidad un ligero enfriamiento, que, por otra parte, no le obliga a guardar cama.

Los médicos no muestran ninguna inquietud por el estado de salud de Pío XI, que mañana concederá las audiencias previstas. Las audiencias de hoy han sido suspendidas; pero no a causa del estado de salud del Papa, sino por la ceremonia que se ha celebrado esta mañana en San Pedro.

LOS INCIDENTES EN LA FRONTERA DE MANCHUKUO

Londres 31.—Dicen de Tokio, que el cuartel general del ejército japonés que está encargado de la defensa del Manchukuo, ha comunicado que envía tropas de refuerzo a la frontera de Mongolia exterior, al Suroeste de Manchuli, «donde la situación sigue seria».

LA CATASTROFE EN QUE PERDIERON LA VIDA TREINTA PERSONAS

Arauca (Colombia) 31.—Las autoridades han estado hoy en el lugar de la catástrofe en la que perdieron

CALZADOS SUBLIME

Los más surtidos de Andalucía. Precios baratísimos. Salmerón 13-15.

La guerra entre Italia y Abisinia

Parte oficial italiano

Roma 31.—El mariscal Badoglio telegrafía: «Sobre el frente de Somalia continúan los trabajos de organización en la zona de Neghelli. Las instalaciones de los nuevos servicios de Intendencia están ya realizados. Numerosas columnas realizaron reconocimientos entre Neghelli y Dava Parma, haciendo prisioneros a algunos grupos de enemigos dispersados. Jefes y notables de los Gallas Borana, continúan presentándose a nuestras autoridades políticas en Neghelli y hacen con sus armas actos de sumisión. En el frente eritreo nada importante que señalar. La aviación ha realizado numerosos reconocimientos sobre los frentes de Eritrea y Somalia.»

Comunicado etiopo

Addis Abeba 31.—Un comunicado etiopo da cuenta de que un grupo de tiradores etiopes ha sorprendido en las inmediaciones de Makallé a un destacamento italiano, haciéndoles 85 bajas y capturando cuatro cañones después de reñida lucha. El ras Seyum comunica que han logrado derribar un avión italiano con fuego de ametralladoras anti-aéreas. Añade que los tripulantes del aparato han resultado heridos.

Municiones para los abisinios

Djibuti 31.—Se tienen noticias de que 400 cajas de municiones inglesas han llegado a Berberá con destino a Abisinia y que esperan otras setecientas.

El Liberal

Los números de nuestros teléfonos son:

Administración . . . 26367
Redacción . . . 25348

la vida 30 personas, 27 de las cuales eran policías que iban a Puertocarrero.

Las pesquisas para encontrar los cadáveres continúan sin resultado.

UN TREN ENTERRADO EN NIEVE

Tokio 31.—En el Norte de Tsuruga, en la provincia de Fokkoni, un tren omnibus ha quedado enterrado por un alud de nieve.

Tres coches han resultado volcados.

Según las primeras noticias, hay 50 víctimas entre muertos y heridos.

EL PROBLEMA DE LA PESETA EN TANGER

Tánger 31.—El problema de la peseta ha entrado en una fase de casi total normalidad. Se debe esto a la amplitud dada a los Bancos por el Centro de Contratación, al objeto de que puedan nacionalizar libremente el excedente de pesetas que tengan, lo cual ha dado lugar

a que desaparezcan todas las dificultades anteriores, no siendo hoy problema de ninguna clase ni la tenencia de pesetas, ni la adquisición de ellas, ni su circulación, pues esta moneda es aceptada en todas partes a su cambio normal, casi. Con tal motivo se elogia la labor realizada por el ministro de España, quien ha gestionado insistentemente cerca de los Centros oficiales y de la Prensa y de las empresas particulares, para que nuestra moneda siguiera teniendo aquí su curso sin dificultad.

LA VISITA DEL CARDENAL VERDIER

Tánger 31.—Durante el reciente paso por Tánger del cardenal Verdier, se ha observado que éste tuvo buen cuidado de iniciar sus visitas de carácter religioso, empezando por la iglesia española, única que en realidad se halla canónicamente constituida aquí, reconociendo así la prioridad de los derechos españoles en este orden.

DE BOXEO

Martinez de Alfara vence por puntos al campeón portugués

Madrid 31.—Se ha celebrado en el Circo Price la anunciada reunión de boxeo, en la que Martínez de Alfara había de ser enfrentado con el campeón portugués Rodríguez, que tan brillantes actuaciones tuvo últimamente frente a Ara y al filipino Logan.

En los combates preliminares se registraron los siguientes resultados.

Caballero y Sancho, pesos medios, hacen «match» nulo en diez asaltos.

Alpañés y Josa, plumas, empatan, también a la misma distancia.

Tavares abandona ante Lasheras en el octavo asalto, después de un combate muy reñido.

Pinedo vence por puntos a Santandreu. El fallo es protestado por el público, que ha oído ver un «match» nulo; pero la decisión es justa, pues el boxeo de Pinedo es mucho más efectivo que el de su contrario.

A las doce y cuarenta y cinco de la noche salta al ring el portugués Rodríguez, y momentos después Alfara, que es recibido con una gran ovación.

Primero.—Alfara empieza atacando, y el portugués se agarra a él, provocando grandes protestas. A continuación hay un intercambio de golpes, advirtiéndose más precisión en los del valenciano. El portugués se agarra nuevamente, y la protesta arrecia, mientras el árbitro le amonesta. Al reanudarse el combate, Alfara alcanza a su contrario con un golpe muy preciso, que le hace una brecha en la ceja izquierda. El portugués, ante las entradas en tromba de Alfara, sigue agarrándose, y el público se indigna. Termina el tiempo con un brioso ataque de Alfara, que ha obtenido una clara ventaja.

Segundo.—Alfara sigue llevando la iniciativa. Cuerpo a cuerpo igualado. El portugués sigue agarrándose y arrecian las protestas. Alfara coloca ambas manos con gran precisión, y el portugués replica; pero el coraje que pone el valenciano en la pelea se impone, y Rodríguez retrocede hasta las cuerdas. Ataca Rodríguez, y Alfara, después de encajar varios golpes, coloca un magnífico «crochet» de izquierda que el contrario acusa. Al terminar el «round», Alfara lleva ventaja, aunque no tan grande como en el anterior.

Tercero.—Comienza con ataques de Rodríguez; pero el boxeo de éste es sumamente incorrecto. Se agarra, y cuando el árbitro señala la falta, golpea. Nuevamente es amonestado. En el resto del asalto los dos pugiles ponen gran entusiasmo, y el «round» resulta igualado.

Cuarto.—Alfara ataca sin cesar y coloca su mano derecha con terrible violencia y lleva a su contrario hasta las cuerdas, donde se trata un cuerpo a cuerpo, que termina con un gran «uppercut» del valenciano. (Ovación). El portugués toma la iniciativa, y coloca golpes variados con ambas manos, que Alfara encaja. Termina el asalto con un agran reacción de Alfara, que obtiene también ventaja.

Quinto.—Se inicia con un cuerpo a cuerpo, y Rodríguez vuelve a su boxeo incorrecto, agarrándose para evitar los golpes. Los ataques de Alfara se suceden con visible efectividad. El costado izquierdo del portugués enrojece por momentos.

Rodríguez se refugia en el cuerpo a cuerpo; pero a la salida vuelve a imponerse Alfara, que termina apuntándose el «round».

Sexto.—Empezar con un brillante ataque de Rodríguez; pero el valenciano reacciona espléndidamente con golpes violentos y precisos. El portugués a la salida de un cuerpo a cuerpo intenta golpear con el codo y es abucheado. La iniciativa es ahora de Rodríguez; pero el valenciano esquiva bien y se apunta el «round», tanto por su mayor efectividad, como por lo incorrecto del boxeo de su contrario.

Séptimo.—Ataca Rodríguez y Alfara se refugia en un cuerpo a cuerpo, que resulta igualado. El flanco izquierdo de Rodríguez empieza a sangrar. Alfara ataca preferentemente con directos de izquierda. El portugués replica con precisión y los momentos son brillantísimos. Termina el asalto con una entrada en tromba de Alfara, que el portugués esquiva. «Round» igualado.

Octavo.—Se observa que Rodríguez tiene cerrado el ojo derecho a consecuencia de los golpes. Rodríguez se impone, y ahora es el valenciano quien agaña. Cuerpo a cuerpo, a cuya salida el portugués coloca la derecha en un «crochet» muy preciso. Rodríguez cambia la guardia y Alfara aprovecha el momento para colocar un «gancho» fortísimo. Cuerpo a cuerpo con ventaja de Rodríguez, que se apunta el asalto.

Noveno.—Alfara sale en tromba y lleva a Rodríguez a las cuerdas, donde hay un cuerpo a cuerpo igualado. Seguidamente, otro «cincho», con ventaja de Rodríguez. Alfara comienza a sangrar abundantemente por la nariz. La cara del valenciano presenta peor aspecto que la de su contrario; pero éste se muestra más fatigado. Alfara tiene una reacción magnífica y desborda totalmente al portugués, colocándole los dos puños, sobre todo el izquierdo, con gran precisión y violencia. El valenciano sigue atacando incansable entre grandes ovaciones, y al terminar el asalto, con ventaja manifiesta para él, Rodríguez sangra abundantemente por la nariz y por la oreja izquierda.

Décimo y último.—Comienza con un cuerpo a cuerpo igualado. Después, Alfara repite su hazaña del «round» anterior y sus ataques incansables desbordan al portugués, que no consigue eludir el chaparrón de golpes que se le viene encima. El final del combate es magnífico. Rodríguez reacciona y coloca dos excelentes directos de izquierda que Alfara acusa. La campaña final coincide con un soberbio «gancho» de derecha del valenciano, cuya ventaja se ha acentuado en los dos últimos asaltos.

Al proclamarse vencedor por puntos, el público le tributa una gran ovación.

La superioridad de Alfara ha sido manifiesta. Se ha mostrado más valiente y más batallador que nunca, además de boxear con absoluta corrección. El gran fondo y las dotes de encajador de Rodríguez, han hecho que la victoria del valenciano no fuera por la vía rápida. El portugués, por su parte, se ha mostrado valiente, pero poco preciso. Su boxeo ha sido, francamente, sucio.

TELEFONOS
 Redacción . . . 25348
 Administración . . . 26367
 Conferencias . . . 25809

El Liberal

SUSCRIPCION
 Sevilla un mes . . . 2,50 p.
 Provincias trimestre. 7,50 >
 Extranjero > 15 >

Redacción, Administración y Talleres: GARCIA DE VINUESA, 30

EN LA PRESIDENCIA

El jefe del Gobierno confirma la dimisión del gobernador de Sevilla, Sr. De Luna

Madrid 31.—A las cinco y cuarto de la tarde llegó a la Presidencia del Consejo el jefe del Gobierno, que no hizo manifestación alguna a los informadores.
 Pocos minutos después llegó el ministro de Obras Públicas, don Cirilo del Río, que pasó a entrevistarse con el señor Portela Valladares.

D. Cirilo del Río dice que no hay nada sobre ampliación del período electoral

La conferencia del ministro de Obras Públicas con el jefe del Gobierno duró más de una hora.

A la salida dijo don Cirilo del Río, que había sido larga la entrevista porque se encontraban con el jefe del Gobierno comisiones de Murcia y Hellín, que habían ido a tratar de problemas de aguas.

—¿Han tratado ustedes de asuntos políticos?

—No he tratado más que de asuntos de mi departamento.

—¿Se va a celebrar Consejo mañana?

—No. Hasta la semana próxima no habrá reunión ministerial. Yo me marcho mañana a Ciudad Real para tomar parte el domingo en un acto público.

—¿Hay algo de ampliación del período electoral?

—El Gobierno no se ha ocupado para nada de este asunto. Por tanto, carece de fundamento lo que en este sentido se ha dicho.

A las nueve menos cuarto abandonó la Presidencia el jefe del Gobierno, el cual manifestó a los periodistas:

—Entre las visitas que he recibido esta tarde figura una Comisión de representantes de las fuerzas vivas de los productores y agricultores de Murcia y Alicante, para expresar sus deseos, que ya habían sido atendidos por el ministro de Obras Públicas, referentes a los riegos de Hellín, y que consisten en que sean respetados los derechos que tienen esas provincias.

También he recibido otra Comisión de ingenieros y arquitectos para que se lleve a cabo el Congreso nacional de obras públicas, a cuyo efecto se ha constituido un Comité, que preside S. E. el Jefe del Estado. El propósito es que se celebre este año y que tenga efecto su instalación en las obras del ministerio de la Gobernación, cuyo edificio se está construyendo al final de la Castellana. Este Congreso tendrá suma importancia, porque es justo reconocer que los arquitectos e ingenieros en poco tiempo han puesto el nombre de España a una altura que pocas naciones han alcanzado, y con esta Exposición podrá demostrarse toda la valía de nuestros técnicos, que son los llamados a impulsar los grandes intereses del país. La asamblea se celebrará seguramente en el Senado, porque esto es lo que ellos deseaban, y lo que yo he de procurar se cumpla en lo que de mí dependa. A este efecto se dará un gran impulso a las obras del ministerio de la Gobernación, con objeto de que la parte de ellas que ha de utilizarse para la Exposición nacional de obras públicas esté cuanto antes terminada. Y esto es todo lo que hay, señores.

—Y de política, no nos cuenta usted nada?

—Nada, porque no lo hay.

—Es que durante todo el día se han comentado muchos las entrevistas que usted ha sostenido con el ex ministro de la Lliga señor Ventosa, y las que éste a su vez ha celebrado con ciertas personalidades muy destacadas de la política.

—Pues yo no tengo ninguna noticia de esas entrevistas, y por lo que respecta a las celebradas conmigo, no tienen nada de particular, pues somos antiguos amigos.

—La Prensa publica la noticia de la dimisión del gobernador de Sevilla—se le dijo.

El jefe del Gobierno, después de un breve silencio, contestó:

—Parece que sí es cierta. El gobernador de Sevilla es persona de gran rectitud y de excelentes condiciones, y sin perjuicio de la estimación sincera que le profeso, he de decir que ya había ido a Sevilla casi contra su voluntad, y ahora ha reiterado su deseo de que se le releve del cargo.

—¿Cuándo se celebrará el próximo Consejo de ministros?

—En la próxima semana, sin que pueda todavía precisarse el día.

—Y ahora, señores—terminó diciendo—, voy a despachar con el Presi-

dente de la República, para someter a su firma algunos decretos, que se les facilitarán a ustedes en Gobernación, de madrugada.

El jefe del Gobierno recibió gran número de visitas. Entre ellas figuran la del jefe de Falange Española, don José Antonio Primo de Rivera; don Juan March, el fiscal de la República, el ex diputado de la Ceda señor Alberola, el señor Buixareu, los ministros de Agricultura y Obras Públicas y el general Burguete.

Uzcudun se retira definitivamente del boxeo

Vigo 31.—En el trasatlántico «Cristóbal Colón» llegó hoy, procedente de Nueva York, Paulino Uzcudun, que fué visitado en el hotel por numerosos amigos y admiradores.

Se negó a hacer declaraciones, mostrándose contrariado por el resultado de este viaje a Norteamérica.

Manifestó que tiene firme propósito de retirarse definitivamente del boxeo, dedicándose a vivir de sus rentas.

Dice Paulino que el boxeador vasco Juanito Olalubel, que se encuentra en Nueva York, ha abandonado también el boxeo para dedicarse a la lucha libre, en cuya especialidad está obteniendo grandes éxitos.

POLITICA FRANCESA

Después de un extenso discurso del señor Sarraut, la Cámara aprobó la moción de confianza al Gobierno por una gran mayoría

París 31.—A las tres y cuarto de la tarde se reanudó la sesión de la Cámara en un ambiente de gran tranquilidad.

El jefe del Gobierno, señor Sarraut, sube a la tribuna para responder a los interpeladores, y dice, entre otras cosas:

«El Presidente de la República me ofreció la misión de constituir el Gobierno. Consulté con personalidades competentes que me alentaron. Francia, que es la gran religión de mi vida, tiene necesidad de tranquilidad y calma para acentuar la reanudación de sus negocios, terminar la labor de su resurgimiento financiero y asegurar su seguridad, pues las discrepancias internas de Francia pueden alentar a los que están en acecho para aprovecharse de las debilidades y juzgué que no me sería imposible encontrar colaboradores para una labor nacional republicana.»

Agrega que en Inglaterra todas las luchas de partido se detienen cuando se trata del interés supremo del imperio, y dice: «Yo también trabajo con franceses de todos los matices agrupados alrededor del mástil de la bandera.»

Había una cuestión que me interesaba: el interés nacional.»

El orador rinde homenaje seguidamente al desinterés demostrado por sus colaboradores, a los que no guía ninguna ambición.

Se defiende de la imputación de haber dado pruebas de ostracismo contra los radicales que votaron por el anterior Gabinete, y dice que la prueba en contrario es que seis de los ministros actuales pertenecen a dicho partido.

Se refiere a la actividad gubernamental, y dice: «Se habla de humanizar los decretos leyes. Sé los esfuerzos que se han hecho en este sentido y los que han de hacerse. Estaré de acuerdo con el ministro de Hacienda para hacer todo lo posible.»

Alude después a la política exterior, y dice: «Esta explicación tuvo una magnífica exégesis en el discurso pronunciado por el señor Herriot, que habéis aplaudido. Discurso en el que el señor Herriot enseñó al extranjero cuál era la verdadera fisonomía de Francia. El señor Herriot ha demostrado lo que es la labor de la S. de N., que sigue siendo proseguida por Francia no con palabras, sino con el corazón.»

Expone a continuación la preocupación del Gobierno por que termine cuanto antes la hostilidad en que millares de hombres negros y blancos se matan y al referirse al conflicto guerrero expresa su afecto hacia el pueblo italiano.

Condena energicamente los odios que algunos suscitan en la calle para provocar desórdenes, y en relación con estas amenazas de conflictos callejeros, dice: «Todo ello lo pondré en buen orden. Queremos la paz en este país para que pueda dentro de algunos meses pronunciarse libremente. Esta paz la defenderé contra todos los violentos, contra todos los perturbadores. Os aseguro que sabré defender las instituciones de la República que sean atacadas, y creo que así defendiendo al mismo tiempo que a la República, a la patria.»

El discurso del señor Sarraut es acogido con grandes aplausos por la izquierda.

Se suspende la sesión para permitir a los grupos que se pongan de acuerdo sobre su actitud en la votación de las órdenes del día.

El Gobierno acepta la del señor

Perfetti, que implica la confianza al Gobierno, y sobre cuya prioridad habrá de pronunciarse la Cámara primero, ya que la del señor Franklin Bouillon es anterior.

Al reanudarse la sesión habrá varias intervenciones, especialmente las de los señores Blum, socialista; Paul Reynaud, centro republicano; etc. Después habrá explicaciones de votos y luego se votará la prioridad del orden del día de Perfetti.

El grupo radical socialista ha decidido votar por unanimidad el orden del día de confianza en favor del Gobierno.

La votación de confianza

París 31.—El Gobierno Sarraut ha obtenido el voto de confianza en la Cámara de Diputados por 361 votos contra 65.

Una moción sobre las elecciones

París 31.—El diputado por París señor Scalini ha presentado una moción, en la que dice:

«Es urgente que el país dé a conocer su opinión, y por lo tanto, ha lugar a verificar las elecciones dentro del mes de Marzo.»

El señor Carreras Pons, nuevo gobernador de Sevilla

Madrid 31.—La «Gaceta» de mañana publicará los decretos admitiendo la dimisión del cargo de gobernador civil de Sevilla a don José Carlos de Luna, y nombrando para sustituirle a don Ramón Carreras Pons, que desempeña igual cargo en Zaragoza.

Otro nombrando gobernador civil de Zaragoza a don Angel Pérez Morales.

El comandante Pérez Farrás y otros dos presos políticos declaran la huelga de hambre

Cartagena 31.—El comandante Pérez Farrás y los penados políticos señores Conde y Torrén, han declarado la huelga de hambre, interpretando en un sentido mortificante para su dignidad el hecho de hacerles convivir en la prisión con un subteniente de Aviación condenado recientemente por un Consejo de guerra a tres años de prisión y pérdida de carrera, y sobre el que parece que pesa una descalificación repulsiva.

El subteniente viene recluido a este penal por disposición de la Capitania general de la División hasta que se declare su baja, publicándose en el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra».

La autoridad militar encargada del castillo de San Julián, donde cumplen condena los condenados políticos, ha ordenado que diariamente los reconozca un médico y que haya en el castillo a todas horas un practicante dispuesto a aplicar los remedios urgentes que pudieran ser necesarios, si la dieta que se han impuesto aquéllos pusiera en riesgo su salud.

Llevarán sin comer tres ó cuatro días.

DISPOSICIONES OFICIALES

Se declaran en suspenso cuantos procedimientos de desahucio se tramitan actualmente contra comerciantes é industriales

Madrid 31.—La «Gaceta» publica un decreto, en el que se dispone lo siguiente:

«Artículo 1.º Se declaran en suspenso cuantos procedimientos de desahucio se tramitan actualmente que, afectando a los comerciantes é industriales, no sean motivados por falta de pago, siempre que en los mismos no se haya dictado sentencia firme, procedimientos que los interesados podran reproducir, si lo estiman oportuno, a tenor de los preceptos del decreto de 21 del corriente mes, en cuantos casos no se opongan ó pugnen con el mismo.

Art. 2.º No será aplicable lo dispuesto en el artículo anterior cuando los mencionados procedimientos se hayan promovido ó se promuevan para poder dar cumplimiento a lo estatuido especialmente en un precepto legislativo.

Art. 3.º El artículo 9 del decreto de 21 del corriente mes, referente a dicha clase de arrendamientos, se entenderá redactado de la siguiente manera: «Todo comerciante é industrial, así como sus causahabientes, tendrán derecho a las ventajas que puedan proporcionarse el traspaso de sus establecimientos en los siguientes casos:

a) Si se justificare que el co-

merciante ó industrial, al comenzar a ejercer su actividad en aquellos locales, pagó cantidades por traspaso hecho con el consentimiento del dueño de la finca, aunque ésta hubiere cambiado de propietario.

b) Si el dueño de la finca lo consintiera de manera expresa, no obstante lo aquí dispuesto, el dueño del inmueble podrá negarse a que tenga lugar el traspaso, siempre que indemnice al comerciante ó industrial que trate de traspasar con cantidad igual a la que él entregó por ese concepto cuando a su vez, y con conocimiento del propietario, le fué traspasado el establecimiento. Si el comerciante ó industrial no hubiere entregado cantidad alguna por traspaso, el propietario de la finca no tendrá por qué reconocerle este derecho, pues se entiende por traspaso la cesión, mediante precio y con conocimiento del dueño de la finca, de un establecimiento con ó sin existencias, para análoga industria ó comercio. Al que adquiera un establecimiento en traspaso se le estimará subrogado en los mismos derechos y deberes que tuviera su antecesor a los efectos del contrato de arrendamiento.»

Manifestaciones del gobernador de Zaragoza

Entre otras cosas, dijo el señor Carreras que tiene noticias oficiales según las cuales se le va a designar para Sevilla

Zaragoza 31.—El gobernador recibió esta noche a los periodistas, a quienes comunicó que a consecuencia de la reunión celebrada anoche por la Asamblea local de partido radical, esta tarde se habían reunido a su vez los señores Marraco y Darío Pérez. Tras larga deliberación se acordó luchar en las elecciones unidos a los elementos progresistas y agrarios. En la candidatura que se forme representará al partido radical, por Zaragoza, don Francisco Oliver Rubio, médico, que fué secretario del reciente Congreso de Historia de la Medicina, celebrado en Madrid. Para designar a los candidatos radicales por la provincia se celebrará una reunión el próximo domingo. En ella habrá de resolverse el pleito interno planteado por la desautorización de la candidatura que formaban los señores Vives y Velazuela Soler, y por haber recomendado el Consejo nacional del partido que formen la candidatura los señores Marraco y Darío Pérez.

Los progresistas, por su parte, anuncian también que presentarán una candidatura por la provincia, formada por don Félix Robledo Velante, médico de la Casa Presidencial, y don Antonio Marcan, vecino de Zuera. Acaso se presente también candidatura progresista por la provincia. Ello depende de las gestiones que se están realizando para la formación de un cartel progresista.

Añadió el gobernador, que tiene noticias oficiosas de que se le va a nombrar gobernador de Sevilla, cosa que lamenta, porque supone la interrupción de la labor, a su juicio discreta, que viene realizando en Zaragoza.

Esta tarde, entre Casetas y Alagón, ha ocurrido un sensible accidente.

Un estudiante de medicina llamado Pablo Baranano Mujica, de 21 años, natural de Sestao y vecino de San Sebastián, venía hacia Zaragoza en una motocicleta, que le habían regalado recientemente con motivo de su cumpleaños. Al cruzarse con un carro, las caballerías se espantaron y la motocicleta fué a chocar con aquél. Pablo y otro estudiante que le acompañaba, salieron despedidos, y el primero tuvo la desgracia de que una de las caballerías espantadas le pisara en el cuello. El otro estudiante resultó ileso.

Trasladado el herido al Hospital de Zaragoza, los médicos le apreciaron fractura de la tráquea y de la laringe, lesiones a consecuencia

Tiene más eficacia el socorro a través de la Asociación de Caridad porque investiga la necesidad en todos los casos; por eso, toda persona caritativa debe ayudar a aquella entidad.

de las cuales falleció poco después. Los familiares de la víctima llegaron procedentes de San Sebastián.

El gobernador ha concedido autorización para que el cadáver sea trasladado a la capital guipuzcoana.

Préstamos sobre el aceite

Un ensayo para la ordenación del mercado y revalorización del producto

Madrid 31.—De la misma forma que se ha acometido el sistema de préstamos del crédito agrícola, se ha venido estudiando un procedimiento semejante para implantar préstamos sobre el aceite con cláusulas de retención y con bonificaciones de interés. Se busca con esto escalar las ventas y elevar los precios, llegando así a la normalización de este importante mercado nacional. La Comisión mixta del aceite, que funciona en el ministerio de Industria, ha encontrado toda clase de facilidades en la Banca, que financiará hasta 300 millones de kilos de aceite.

Los que soliciten los préstamos gozarán de unas bonificaciones que comenzarán por un dos por ciento de interés anual. En esa cantidad serán bonificados los intereses de la mercancía que esté retenida un trimestre. La bonificación crecerá a medida que se extienda el plazo de retención. Cuando la paralización de la mercancía alcance a un año, la bonificación llegará hasta tres y medio por ciento. La Comisión mixta bonificará también las pólizas de Seguro. Cuando la mercancía sea retenida por un año, la bonificación rebasará el 50 por ciento de la prima de Seguro.

Este ensayo de crédito agrícola y de ordenación del mercado aceitero no le costará al Estado un sólo céntimo, pues las bonificaciones se hacen con los fondos de la Comisión mixta. El sistema de préstamo comprenderá varios procedimientos; pero el más interesante es el de la pignoración de la prenda, sin desplazamiento. Se ha conseguido de este modo una experiencia notable en la parte jurídica y en la financiera, creando una personalidad intermedia entre el prestamista y el prestatario, ó sea, el asegurador.

La Comisión mixta del aceite y las autoridades oficiales que darán forma a la iniciativa, están convencidas de que se va a hacer una interesante aportación a la obra de crédito agrícola, que ha de tener eficacia decisiva en la situación del mercado aceitero español.

Los préstamos se solicitarán por medio de la Banca privada.